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Магия голоса творит чудо

НОВЫЙ ЭТАП 
ПРОГРАММЫ 

МОЙ РАЙОН: 
КАК ИЗМЕНИТСЯ 
НАШ ОКРУГ  8

ВОСПИТАННИКИ 
ОЛЕГА ЭСТОНА 
ЗАВОЕВАЛИ 
ЗОЛОТО  7

ВОЛШЕБНОЕ СОПРАНО 
МАРИНЫ АГАФОНОВОЙ ЗВУЧИТ 
В ДОМЕ МУЗЫКИ

Классическая опера, живо-
пись, литература сегодня 

открывают «второе дыхание». О кон-
куренции на оперной сцене и о том, 
как добиться успеха, «МЦ» рассказала 
жительница Хамовников, опер-
ная певица Марина Агафонова. 14

ЗВЕЗДА

ЗНАЙ НАШИХЛЕГЕНДАРНЫЙ 
ЧАСОВОЙ 
ЗАВОД 
РАСПАХНУЛ 
ДВЕРИ  3

Художнику-реставратору 
присвоено звание

Мэр Москвы Сергей Собянин присвоил 
звание почетного реставратора столицы 
художнику-реставратору древнерусской

живописи Андрею Бринцеву, который восстанав-
ливал иконы и фрески в храмах округа.

2

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ
Приходите танцевать, петь, 
рисовать и отдыхать

Мы начинаем серию публикаций о досу-
говых центрах ЦАО: современных, ярких, 
интересных. Занятия в них бесплатны 

для юных жителей района. В этом номере читайте 
о занятиях в Тверском районе и ДЦ «Джельсомино». 

12

АНОНС
Префект Центрального округа
встретится с жителями
Префект Центрального округа Владимир Говердовский
27 марта встретится с жителями Басманного района. 
Тема: «О социально-экономическом развитии Басманно-
го района». Адрес: ул. Покровка, 47 (Цифровое деловое 
пространство). Начало в 19:00.
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АКТУАЛЬНО

Принятый Госдумой РФ законопроект о запрете разме-
щения хостелов в жилых домах был отправлен на дора-
ботку Советом Федераций ФС РФ. 

Сенаторы высказали опасение, что 10 дней — слишком 
небольшой промежуток времени для вступления до-
кумента в силу, и предложили сдвинуть сроки до 1 ян-
варя 2020 года.  В принятом Госдумой РФ 
законопроекте отражены предложения, 
с которыми депутат Мосгордумы Ярослав 
Кузьминов (на фото) обращался к пред-
седателю Комитета по жилищной политике 
и ЖКХ Госдумы Галине Хованской. Среди 
них — закрепить в качестве обязательных 
требований наличие отдельного входа 
и санитарную норму площади на человека. 

Понимая, что быстрое вступление в силу такой нормы 
приведет к закрытию большинства хостелов, депутат 
определил переходный период в 1,5 года. 
Неудобства, которые терпят обитатели домов из-за 
соседства с хостелами, особенно ощущают жители Цен-
трального округа, ведь альтернативного бюджетного 
жилья в историческом центре столицы нет.  

В ведении Кузьминова находятся три рай-
она ЦАО — Басманный, Красносельский 
и Мещанский, и жители, страдающие 
от соседства с хостелами, неоднократно 
жаловались на шум, грязь, открытые двери 
в подъезд. Были и положительные приме-
ры такого соседства: в одном из хостелов 
владелец за свой счет регулярно проводил 
уборку во дворе, а в другом администратор 

одновременно был еще и консьержем в подъезде. Со-
седство с хостелом часто оборачивается возрастающей 
нагрузкой на электросети и сантехнические системы, 
а расположение хостела в цоколе нередко лишает 
жильцов и управляющие компании доступа к коммуни-
кациям. Как выявляют проверки, во многих хостелах 
нарушен санитарно-эпидемиологический режим. 
В команде депутата уверены, что закон не только обе-
зопасит горожан, но и защитит их от недобросовестных 
предпринимателей.
Напомним, что команда депутата Ярослава Кузьмино-
ва проводит юридические консультации для жителей 
Басманного, Красносельского и Мещанского районов. 
Ближайшая состоится 27 марта в ТЦСО «Мещанский» 
(Переяславский пер, 6). Время: с 17:00 до 20:00. Теле-
фоны для записи: (903) 773-22-34, (499) 968-30-14.

Закон о запрете хостелов отправлен на доработку

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин (на фото) при-
своил звание почетного 
реставратора столицы 
художнику-реставратору 
древнерусской живописи 
Андрею Бринцеву. Восста-
новлением икон и фресок, 
украшающих старинные 
храмы, он занимается 
больше 30 лет.

В выборе будущей про-
фессии Андрей Бринцев 
никогда не сомневался. 

После школы по-
ступил в художе-
ственное училище, 
получил специаль-
ность реставратора 
древнерусской жи-
вописи и в 1984 году 
устроился на работу 
в реставрационную 
мастерскую. Там он 
трудится и сегодня.
— Вот уже 35 лет работаю в од-
ной организации, занимаюсь 
любимым делом, — говорит 
Бринцев.
В сфере его профессиональных 
интересов — монументальная, 
станковая и темперная живо-
пись. Своими знаниями рестав-
ратор охотно делится с моло-
дыми специалистами. Под его 
руководством проходят произ-
водственную практику студен-
ты Московской художествен-
но-промышленной академии 
имени Строганова и Российской 

академии живописи, ваяния 
и зодчества Ильи Глазунова.
За свою карьеру Андрей Брин-
цев принимал участие в рестав-
рации многих исторических 
зданий столицы. Среди них — 
объекты Московского Крем-
ля, храм Василия Блаженного, 
Большой театр, ансамбли Высо-
ко-Петровского и Новодевичье-
го монастырей. Последние три 
года он вместе с другими рестав-
раторами работает над обликом 
Смоленского собора Новодеви-
чьего монастыря. Убранство 

храма относится 
к XVI веку. Правда, 
древнерусскую жи-
вопись скрывают 
более поздние слои 
штукатурки и кра-
сок. Время текло, 
архитектура собора 
немного менялась, 
и исторические фре-

ски теряли свою подлинность.
— Мы делаем большую работу, 
которую раньше никто не про-
водил, — уточнил Андрей Брин-
цев. — Снимаем поздние насло-
ения, открывая ту живопись, 
которую в наше время никто не 
видел.
Задача реставраторов — не 
просто вернуть, а воссоздать 
историческую правду, показать 
иконы и фрески такими, каки-
ми их задумали древнерусские 
художники.
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ
okruga@vm.ru 

Дар 
реставратора

НОВОСТИ
Советское 
кино покажут 
школьникам
Еще две школы хотят принять 
участие в проекте « Московское 
кино в школе». Всего к нему при-
соединилось 88 образовательных 
учреждений столицы. Ученикам 
показывают классику советско-
го кино, современные кассовые 
ленты. Перед новым сезоном 
проекта было проведено голосо-
вание, какие фильмы показывать 
в школах. 
В номинации «Кино для под-
ростков» лидером стала картина 
«Розыгрыш», в категории «Се-
мейное кино» — «Усатый нянь». 
Координатор, заместитель дирек-
тора Городского методического 
центра Андрей Лукутин во время 
пресс-конференции, которая про-
водилась при поддержке Инфор-
мационного центра правитель-
ства Москвы, рассказал, что в рам-
ках проекта можно посмотреть 
600 фильмов.
Директор Городского методическо-
го центра Андрей Зинин отметил, 
что интерес к проекту превзошел 
все ожидания.

Опыт столицы 
важен регионам
В прошлом году было подписано 
новое соглашение о сотрудничестве 
Москвы и Севастополя. Руководи-
тель Департамента национальной 
политики и межре гиональных 
связей Виталий Сучков на пресс-
конференции в Информационном 
центре правительства Москвы со-
общил, что столица делится своим 
успешным опытом с регионами. 
В 2019 году будет оказана помощь 
ветеранам, которые живут в Сева-
стополе, реконструируют объекты 
социальной сферы, отремонтируют 
дороги и административные зда-
ния. Департамент вот уже на протя-
жении пяти лет проводит в Севасто-
поле новогоднюю Московскую елку 
для детей из многодетных семей 
и военнослужащих Черноморского 
флота.

Звание «Почетный реставратор города 
Москвы» учредили в 2013 году. Награду 
присваивают тем, кто успешно отрабо-

тал в реставрационной области не менее 20 лет. Сегодня 
высокого звания удостоены 33 специалиста. В этом году 
награждение приурочили к годовщине появления в Рос-
сии специальности «реставрация и реконструкция архи-
тектурного наследия» (ее учредили 5 марта 1994 года).

СПРАВКА

2 октября 2015 года. Художник-реставратор Андрей Бринцев во время 
реставрации в Покровском соборе (храм Василия Блаженного)

Л
И
Ч
Н
Ы
Й

 А
РХ
И
В 
АН

Д
РЕ
Я

 Б
РИ

Н
Ц
ЕВ
А



БОЛЬШАЯ МОСКВАПятница 22 марта 2019 года    № 11 (791)    Москва. Центр 3

В столице прошла акция 
«День без турникетов». 
В ней принял участие 
и старейший в России 
часовой завод. Корреспон-
денту «МЦ» удалось побы-
вать на предприятии. 

Петродворцовый часовой 
завод «Ракета» после пе-
рестроечных непростых 

лет не только смог удержаться 
на плаву, но и прирасти уни-
кальной творческой лаборато-
рией. На Большой Дмитровке 
обосновался головной офис за-
вода с дизайн-студией и инте-
ресным музеем. Желающих из-
учить его экспонаты было очень 
много. И неслучайно. Целая 
коллекция почти раритетных 
часов предстала перед нашими 
глазами. Это и образцы часов, 
которые носили первые лица со-
ветского государства, в том чис-
ле Михаил Горбачев, это и точ-
ная копия часов первого кос-
монавта Юрия Гагарина. Свой 
бренд завод получил именно 
в честь первого полета человека 
в космос. Отдельной группой 
выделяются часовые механиз-
мы специального назначения. 
С 24-часовыми циферблатами 

по определенному заказу были 
изготовлены часы для подвод-
ников и полярников, чтобы те 
не перепутали случайно день 
с ночью. Рядом помещен еще 
один таинственный экземпляр 
с приложением в виде счетчика 
Гейгера, прикрепленного к часо-
вому механизму. Это секретные 

14 марта 2019 года. 
Дизайнер старейшего 
часового завода Евге-
ния Малева показывает 
«часы будущего», 
на которых стрелки 
идут в обратном на-
правлении (1). 
Сотрудница пред-
приятия Дарья Гуса-
рова рассказала 
об истории и методах 
создания современных 
наручных часов (2)

Новый стандарт поликли-
ник продолжат внедрять 
в столице. В прошлые годы 

его разработали вместе с москвича-
ми. Учреждения здравоохранения 
стали более комфортными, а до-
ступность медпомощи выросла 
в несколько раз. Руководитель сто-
личного Департамента здравоохра-
нения Алексей Хрипун сообщил, 
что ежегодно за помощью врачей 
обращаются более 10,3 миллиона 
человек. Сегодня можно быстрее 
попасть на прием к нужному специ-
алисту. Например, в 2012 году срок 
ожидания составлял 10 дней, сейчас 
его сократили до трех. Уменьши-
лось и время ожидания у кабинета 
врача с 30 до 10 минут.
Алексей Хрипун отметил, 
что по уровню оснащения диа-
гностическим оборудованием для 
КТ и МРТ Москва входит в пятерку 
мировых столиц с развитым здра-
воохранением. 
В ближайшие годы правительство 
столицы будет реализовывать 
второй этап внедрения нового 
стандарта поликлиник, чтобы 
жители могли получать более ка-
чественную помощь. Разработан 
план оснащения медорганизаций  
аппаратами УЗИ, эндоскопической 
техникой, холтерами для отслежи-
вания динамики артериального 
давления, рентген-комплексами, 
маммографами и другим оборудо-
ванием. Планируется расширить 
штат медицинских сотрудников 
по наиболее востребованным спе-
циальностям.

Шесть новых направлений 
в  рамках городского про-
екта «Московское долголе-

тие» откроется с апреля на площад-
ках Высшей школы экономики. Ве-
сти занятия будут преподаватели 
университета, они разработали 
специальные программы, учитыва-
ющие особенности участников. 
«Московское долголетие» пригла-
шает на дисциплины: английский 
язык «Языковые приключения»; 
клуб интеллектуальных игр; мему-
аристика «Впиши себя в историю 
Москвы»; лекторий «ЖКХ от А до 
Я»; «Пилатес — искусство здоровой 
спины»; семинары «Дружные сосе-
ди: живем под одной крышей». 
Каждый образовательный курс рас-
считан на длительный срок и регу-
лярность посещения один или два 
раза в неделю. 

— Высшая школа экономики 
не привыкла быть в стороне 

городской жизни — нашим 
преподавателям и студентам 

просто необходимо делиться 
имеющимися знаниями, — счи-
тает Валерия Касамара, прорек-
тор НИУ ВШЭ. 
Желающие посетить курсы могут 
обращаться  в ТЦСО «Мещан-
ский» (Переяславский пер., 6, 

кабинет 222, (499) 763-18-26; 
(499) 763-17-58) или его фили-
алы. Для подачи заявки понадо-
бятся паспорт, СНИЛС и социаль-
ная карта москвича, на некото-

рые виды занятий — справка 
от врача.

КОРОТКОмногие операции совершают 
вручную. Даже для того чтобы 
перенастроить станок на обтач-
ку детали, нужны руки часов-
щика и его очень острое зрение. 
Профессиональные навыки на 
предприятии передаются от по-
коления к поколению. Здесь по-
ощряются трудовые династии. 
Чтобы стать дизайнером произ-
водства, нужно учиться не ме-
нее 6 лет, а часовщики учатся на 
протяжении всей своей жизни. 
Продолжить экскурсию у ви-
трин с новыми часами всем 
экскурсантам предлагает со-
трудница Дарья Гусарова. Не-
ожиданный подарок часовому 
заводу сделал известный ки-
норежиссер Эмир Кустурица. 
К 100-летнему юбилею течения 
«авангард» он разработал ди-
зайн особых памятных часов — 
четкий белый циферблат словно 
режут цифры, подобные геоме-
трическим фигурам. И стрелка 
в виде удлиненного треугольни-
ка отталкивается от них, словно 
спешит пронзить время. Оно 
в лаборатории творчества заво-
да никогда не замирает, а даже, 
наоборот, во многом опережа-
ет текущие события. Дизайнер 
Евгения Малева с удовольст-
вием демонстрирует часы буду-
щего. 
— Вы, конечно, заметили их 
странность, — предложила нам 
рассмотреть новинку дизайнер. 
Не сразу, но все же удалось за-
метить, что стрелки идут в про-

тивоположную сторону, и все 
цифры на циферблате раз-
мещены в зеркальном, 
обратном виде. С особым 
трепетом разработчи-
ки говорят о проекте 

часов, украшенных 
полудрагоценными 
камнями: лазурита-
ми, агатами... Этим 
проектом «Ракета» 
подчеркивает  связь 
с историческими 
корнями производ-
ства, когда все начи-
налось именно с об-
работки камня. 
НАТАЛЬЯ НАУМЕНКО
okruga@vm.ru 

Идущие 
сквозь время 

Акция «День без турнике-
тов» проводится в Москве 
с 2012 года. Ее участниками 
уже стали свыше 70 тысяч 
человек и более 120 пред-
приятий города. Для мо-
сквичей это возможность 
заглянуть за кулисы веду-
щих лабораторий города, 
узнать о передовых техно-
логиях, увидеть своими 
глазами, как создаются ле-
карства, гаджеты, другие 
товары.  Компании и пред-
приятия для включения 
в программу акции выбира-
ют сами жители на проекте 
«Активный гражданин».

КСТАТИ

часы для сотрудников советских 
спецслужб. Что интересно, даже 
эти экзотические изделия до сих 
пор находятся в рабочем состо-
янии. В мире уже как-то при-
жился миф о непревзойденном 
качестве швейцарских часов. 
— На рекламную кампанию сво-
их изделий швейцарцы потра-
тили колоссальные деньги, — 
объясняет вице-директор по 
пропаганде Петродворцового 
часового завода «Ракета» Нодар 
Пирвелашвили. — Мы, к сожа-
лению, такого себе позволить 
не можем. Однако наши часы 
служат не хуже швейцарских. 
«Ракета» — единственное в Рос-
сии мануфактурное часовое 
производство. Все операции — 
от дизайнерских задумок до 
конечной сборки готового для 
продажи механизма — дела-
ют местные мастера, и очень 

ОТЕЧЕСТВЕННЫЕ 
ХРОНОМЕТРЫ 
СЛУЖАТ НЕ ХУЖЕ 
ШВЕЙЦАРСКИХ
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На горячую линию обра-
тилась жительница Пре-
сненского района Любовь 
Сквирская. Пенсионерка 
пожаловалась, что в ее до-
ме не работает домофон. 
В ситуации разбиралась 
корреспондент «МЦ». 

Неработающий домофон 
в подъезде — беда для лю-
бого жителя мегаполиса. 

Это единственное устройство, 
которое отлично отфильтрует 
нежелательных гостей. Именно 
благодаря домофону в подъезд 
не зайдет каждый прохожий 
«коммивояжер», не попадут 
люди без определенного места 
жительства.
Не так давно в доме № 6 по Сту-
денецкому переулку сотрудники 
ГБУ «Жилищник Пресненского 
района» делали косметический 
ремонт подъезда. И домофон, по 
словам жительницы,  на это вре-
мя отключили. Ремонт завер-
шился, а включить устройство 
то ли забыли, то ли поленились.

— После ремонта домофоны 
остались отключенными, — 
рассказывает Любовь. — По-
жарный выход был захламлен 
имуществом «Жилищника», ос-
вещение в тамбуре входной две-
ри, на площадках перед лифтом 
и первого этажа отключено... 
Пришлось обращаться в управу. 
Тогда «Жилищник» убрал за со-
бой. Но домофон остался отклю-
ченным!
Обслуживание домофона, по-
яснили в «Жилищнике», не 
входит в договор управления. 
Москвичам предложили обра-
титься в специализированную 
организацию, ко-
торая занимается 
обслуживанием 
домофонов. 
— Мы позвонили туда. Но и там 
ответили, что не обслуживают 
наш дом, — разводит руками 
женщина. — В итоге подъезд 
третий месяц стоит открытый.
Об этом достаточно быстро 
прознали граждане без опре-
деленного места жительства — 

и стали приходить в подъезд но-
чевать. Здесь же курили, ели... 
Из-за этого приходилось часто  
вызывать наряды полиции. Жи-
тели начали серьезно беспоко-
иться за свою безопасность.
— Мы специально обратились 
на горячую линию газеты, что-
бы вы помогли. «Жилищник» 
выключил домофон — он и дол-
жен вернуть его в рабочее состо-
яние! — убеждена Любовь. 
Мы обратились к сотрудникам 
«Жилищника». Путем перегово-
ров жители и управляющая ор-
ганизация пришли к решению: 
включать домофон должны 

специалисты, по-
скольку требуется 
отладка. 
Р е г у л и р о в а т ь 

отношения с «домофонной 
компанией» — дело жителей, 
поскольку они выбирали орга-
низацию и заключали с ней до-
говор. Правда, здесь сотрудники 
«Жилищника» вмешались, и до-
мофон ответственная организа-
ция  оперативно починила. 

Теперь дверь в подъезд снова за-
крывается. Правда, в маленькой 
«бочке меда» не обошлось без 
капельки дегтя: дверь запира-
ется, но открывается с трудом.
— Ребенок вряд ли сможет от-
крыть, — рассказывает сосед 
Сквирской Владимир Поли-
щук. — Я сейчас поднесу ключ, 
а вы попробуйте дернуть дверь 
и открыть ее. 
Действительно: с первого раза 
открыть не получается, прихо-
дится дергать изо всех сил. Ока-
зывается, дело в доводчике: не 
отрегулирован. Обратившись 
в районный «Жилищник», вы-
яснили, что работы ведутся. 
— Сотрудники выехали на ме-
сто и уже отрегулировали довод-
чик входной двери, — объясня-
ют в районном «Жилищнике».
Но главное — жители дома № 6 
в Студенецком переулке могут 
спать спокойно: посторонние 
не устроят в подъезде пожар и не 
заберутся в квартиру.
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru 

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ

Уважаемые читатели, присылайте ваши вопросы и жалобы 
для нашей постоянной рубрики. Мы обязательно постараемся 
вам помочь. Вместе мы сделаем наш Центральный округ лучше! 
okruga@vm.ru (499) 557-04-24

Отвечает Сергей Золотарев, глава управы 
Тверского района
По адресу, который указан в обраще-
нии, сотрудники Государственного 
бюджетного учреждения «Жилищ-
ник района Тверской» провели убор-
ку дворовой территории и вывезли 
гипсокартон. 

Во дворе дома № 42/8 на 3-й Твер-
ской-Ямской улице лежат бесхоз-
ные листы гипсокартона. 
Артем Боженов, Тверской район 

Отвечает Ольга Шовгеня, глава управы района 
Хамовники
Сотрудниками «Жилищника» вы-
полнен ремонт выключателя ос-
вещения в подъезде. В настоящее 
время освещение в подъезде есть 
и работает исправно.

В доме №14/1, корп. 2, на Комсо-
мольском проспекте неисправно 
освещение на втором и третьем 
этажах.
Антон Григорьев, район Хамовники

Отвечает Александр Михайлов, глава управы 
Пресненского района 
Сотрудники районного «Жилищни-
ка» выполнили работы по ремонту 
асфальтового покрытия тротуара. 
Теперь проезду детских колясок ни-
чего не помешает. 

Во дворе дома № 38 на улице Крас-
ная Пресня весь тротуар в ямах. 
Проехать с коляской невозможно. 
Руслан Конышев, Пресненский район 

Отвечает Наталья Романова, глава управы 
района Замоскворечье
По указанному в обращении адресу 
работники районного «Жилищни-
ка» отремонтировали подсветку ука-
зателя улицы и номера дома. Сейчас 
она работает исправно. 

В Большом Татарском переулке, 3, 
не подсвечивается указатель ули-
цы и номера дома в темное время. 
Роман Кириков, район Замоскворечье

Отвечает Светлана Вахнина, глава управы 
Красносельского района
По указанному адресу проведены ра-
боты по ремонту ступеней лестнич-
ного марша входной группы подъ-
езда № 4. Сейчас лестница находится 
в удовлетворительном состоянии.

В 4-м Красносельском переулке, 5, 
у подъезда разваливаются ступень-
ки. Приведите в порядок. 
Николай Фокин, Красносельский район 

На вопросы и жалобы читателей, 
присланные в газету «Москва. 
Центр», отвечают руководители 
Центрального административного 
округа и районов ЦАО. 

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

14 марта 2019 года. 
Житель дома Владимир 
Полищук доволен: дверь 
наконец-то запирается, 
и больше не придется 
выгонять из подъезда 
посторонних

Домофон работает, 
дверь закрывается
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го сигнала: HDMI, AV, SCART 
и другие. Нажмите в меню на 
строку «автоматический по-
иск цифровых программ», ис-
пользуя инструкцию по экс-
плуатации. Можно выполнить 
ручной поиск (ввести номер 
канала или частоту). Найти 
больше информации о том, как 
подключить цифровое ТВ, вы-
брать приставку, где ее купить 

Столица готовится перей-
ти на цифровое телевиде-
ние — осталось меньше 
месяца. Потребуются ли 
от москвичей какие-то ма-
териальные затраты?

Большинство  телезрите-
лей в Москве уже смотрят 
цифровое ТВ. Об этом рас-

сказал начальник Управления 
связи столичного Департамента 
информационных технологий 
Алексей Самарин.  
— Переход на «цифру», который 
произойдет в Москве 15 апреля, 
относится только к эфирному 
телевещанию. 99 процентов 
домохозяйств в Москве под-
ключены к кабельному телеви-
дению, — поясняет Самарин. — 
Кроме этого, «цифру» смотрят 
и абоненты спутникового или 
интернет-телевидения.
Если на вашем телевизоре ря-
дом с логотипами центральных 
телеканалов (Первый канал, 
«Россия 1», НТВ и другие) есть 
буква «А» — вы смотрите анало-
говое телевидение. 
— Большинство телевизоров, 
выпущенных после 2012 года, 
могут принимать цифровой 
сигнал, — говорит Самарин. — 
Устройства более раннего года 
выпуска могут не поддерживать 
нужный формат. 
Проверить, поддерживает ли 
ваш телевизор «цифру» (стан-
дарт DVB-T2), можно в инструк-
ции к телевизору или с помощью 
сервиса «Поиск информации 
о ТВ» на сайте Российской теле-
визионной и радиовещательной 
сети (РТРС): ртрс.рф. Вам нужно 
ввести марку и модель телеви-
зора. Если у вас несколько теле-
визоров, проверьте каждый из 
них — они могут быть подклю-
чены разными способами. 
На даче ситуация может быть 
другой. Если у вас не установ-
лено спутниковое телевидение 
и ваш телевизор выпущен до 
2012 года, вам может понадо-
биться специальная приставка. 
Ее можно купить в магазинах 
бытовой техники или заказать 
в отделении Почты России. 
Как подключить приставку?  
Подключите антенный кабель 
к антенному входу цифровой 
приставки. Подключите видео- 
и аудиокабели к соответствую-
щим разъемам на телевизоре 
и цифровой приставке. Каче-
ство изображения будет выше 
при подключении приставки 
кабелем HDMI. Подключите 
электропитание и включите 
телевизор. В меню выберите 
требуемый источник входно-

Настроимся на «цифру»

3716

246

преступлений, совершенных 
мужчинами, и 746 — женщинами 
расследовано на территории ЦАО 
за прошлый, 2018 год.

человек были приняты заместите-
лями начальника и руководителями 
служб окружного Управления вну-
тренних дел по ЦАО.

ЦИФРЫ

Мужчину, подозреваемого 
в краже фототехники, за-
держали в ЦАО сотрудни-

ки полиции. Заявление о краже по-
ступило от 48-летней приезжей 
женщины: из помещения рабочей 
бытовки на Манежной площади 
пропали принадлежащий ей фото-
аппарат, объектив, аккумулятор-
ная батарея и другие аксессуары. 
Общая сумма материального ущер-
ба составила более 100 тысяч руб-
лей. В результате оперативно-ра-
зыскных мероприятий сотрудники 
уголовного розыска на улице 
Ильинке задержали подозреваемо-
го — 45-летнего приезжего. Аппа-
ратуру он продал, а деньги потра-
тил. Мужчина задержан. 

В районе Якиманка поли-
ция установила факт неза-
конного ношения формен-

ной одежды сотрудника правоохра-
нительных органов. При проверке 
информации о том, что в одном 
из парков культуры неизвестный 
мужчина в форме полицейского по-
дозрительно ведет себя, был задер-
жан 23-летний мужчина. В парке 
на Крымском Валу он снимал видео-
ролики для размещения в соцсетях, 
при этом был одет в полицейскую 
форму. В отношении мужчины был 
составлен протокол об администра-
тивном правонарушении, дело на-
правлено в суд.

Полк дорожно-патрульной 
службы ЦАО провел 
14 марта профилактиче-

ское мероприятие «Маленький пе-
шеход», направленное на профи-
лактику и предупреждение дорож-
но-транспортных происшествий 
с участием детей и подростков. 
За последние два месяца произо-
шло два ДТП с участием детей, в од-
ном случае водитель нарушил Пра-
вила дорожного движения, а ребе-
нок проявил личную неосторож-
ность. Сотрудники дорожной 
полиции просят родителей напом-
нить детям о правилах безопасного 
поведения на улице, ведь от этого 
во многом зависят жизнь и здоро-
вье ребенка, а водителей — быть 
осторожнее и добрее к пешеходам.

КОРОТКО

Как узнать: у меня цифровое ТВ или нет?
Включите телевизор на Первом канале, «России 1», НТВ, Пятом канале, Рен ТВ, СТС, ТНТ, 
«Звезде», ТВЦ и других. Возле логотипа телеканала есть буква «А»?

ЦИФРОВОЕ 
ТЕЛЕВИДЕНИЕ
Ваш телевизор принимает 
цифровой сигнал. Ничего 
делать не нужно. 

АНАЛОГОВОЕ 
ТЕЛЕВИДЕНИЕ
Нужно предпринять меры.

ВАШ ТЕЛЕВИЗОР ПЛОСКИЙ? ОН ВЫПУЩЕН ПОЗДНЕЕ 2012 ГОДА?
Проверьте дату выпуска телевизора (на задней 

стенке) или в инструкции.

У ВАС ЦИФРОВОЕ ТВ!
Просто перенастройте телевизор на прием 
цифрового сигнала с помощью пульта.

ВАМ НЕОБХОДИМО ПРИОБРЕСТИ 
СПЕЦИАЛЬНУЮ ТВПРИСТАВКУ 
ДЛЯ ЦИФРОВОГО СИГНАЛА

После ее подключения выполните поиск телеканалов. 
Поздравляем! Теперь у вас цифровое ТВ.

Информацию о переходе 
на цифровое эфирное теле-
видение вы можете найти 
на сайте мэра и правитель-
ства Москвы mos.ru/tv или 
проконсультироваться 
в Единой справочной служ-
бе Москвы по телефону: 
+7 (495) 777-77-77.

КСТАТИ

и как настроить, вы можете на 
сайте РТРС: ртрс.рф.
— Остерегайтесь мошенни-
ков!  — предупреждает Алексей 
Самарин. — Жители Москвы не 
должны доверять и тем более 
платить деньги случайным лю-
дям. Важно помнить, что без при-
глашения к вам не могут прий ти 
представители РТРС, мэрии, 
префектуры, управы, социаль-

ных служб и предлагать услуги 
по подключению цифрового ве-
щания или продажи приставок 
к телевизорам. Не надо верить 
«акциям», «скидкам» и объявле-
ниям, в которых предлагают обо-
рудование или платные услуги по 
подключению к «цифре» в рам-
ках «плановых работ» и «коллек-
тивного перевода жителей». 
По словам начальника Управле-
ния связи ДИТ, федеральная про-
грамма по переходу на цифровое 
телевещание не предусматрива-
ет продажу оборудования, пре-
доставление платных услуг по 
его подключению и настройке. 
Цифровые каналы каждый мо-
жет настроить самостоятельно.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru 

Если вы смотрите эфирное телевидение, 
после перехода на «цифру» вам будет до-
ступно 20 обязательных телеканалов 

первого и второго мультиплексов. В первый мульти-
плекс входят: Первый канал, «Россия 1», «Матч ТВ», НТВ, 
«Петербург — Пятый канал», «Культура», «Россия 24», 
«Карусель», ОТР, «ТВ Центр — Москва». Во второй муль-
типлекс входят: РЕН ТВ, «Спас», СТС, «Домашний», ТВ-
3, «Пятница!», «Звезда», «Мир», ТНТ, «Муз-ТВ». Если 
у вас кабельное телевидение, вам будут доступны более 
50 теле каналов в цифровом качестве.

СПРАВКА

Плюсы цифрового телевидения

Более стойкий 
сигнал

Больше 
телеканалов

Изображение 
высокого качества



ОБРАЗОВАНИЕ6 Москва. Центр    Пятница 22 марта 2019 года    № 11 (791)

РЕКОРДЫ

Столичные школьники взяли рекордное количество 
медалей и дипломов победителей на Всероссийской 
олимпиаде 2018 года. В команде Москвы были и уче-
ники школ Центрального округа.

Руководитель Департамента образования Исаак 
Калина на заседании президиума столичного 
правительства сообщил, что 906 учеников города 
показали высокие результаты на этой олимпиаде. 
Победителей городу дали 227 школ. 
В столице растет качество образования, и школь-
ники становятся более конкурентоспособными. 
Так, в 2010 году победителями заключительного 
этапа Всероссийской олимпиады стали только 
76 человек, в 2018-м — 191. Например, лучшими 
по астрономии в прошлом году стали ученики школ 
№ 179 (Тверской район), № 57 (район Хамовники). 

А в дисциплине «право» первое место в прошлом 
году заняла ученица школы № 1535 (Хамовники) 
Диана Калиберда. К олимпиаде девушка готовилась 
несколько месяцев, занималась в Центре педагоги-
ческого мастерства.
— Времени на подготовку уходило много. Но боль-
ше всего потрудиться пришлось над своими ора-
торскими навыками. Это очень важно в нашей 
дисциплине — суметь правильно преподнести свое 
эссе, — рассказала Диана.
О качестве столичного образования говорят и вы-
сокие результаты школьников по Единому госу-
дарственному экзамену, а также и международные 
исследования. Согласно программе PISA, по уров-
ню читательской и математической грамотности 
московские школьники входят в шестерку лучших 
в мире.

3 августа 2017 года.  Ученик школы № 171 Илья Седлов стал серебряным 
призером Международной олимпиады по биологии

Число победителей олимпиад растет ежегодно

Технологии сегодня развиваются 
с огромной скоростью, и родителям 
сложно даже предположить, в каком 
мире будут жить их дети через 10–20 лет. 
Мы стараемся сделать для них как лучше: 
настаиваем на изучении языков или по-
тенциально востребованной специаль-
ности в надежде, что поможем ребенку 
стать успешным. У такого подхода много 
недостатков. Сдавшись под натиском 
заботы, дети посещают кружки и курсы, 
которые выбираем мы. Со временем они 
перестают понимать, что им нравится, из-
за информационной перегрузки теряют 
интерес к занятиям. Родители пытаются 
«растормошить» ребенка, но приводит 
это обычно к неврозу у всех участников 
процесса. 
Многие курсы 
оказываются 
не нужны по-
взрослевшим 
школьникам. 
В такой си-
туации я бы 
посоветовала 
родителям не 
перекладывать 
на детей свои 
опасения, а дать 
возможность 
прислушаться к себе и выбрать что-то 
по душе. Сегодня дети и подростки более 
гибкие, быстро адаптируются. Как по-
нять, что дело действительно любимое? 
Нужно «потрогать руками» будущую 
профессию. Для этого есть много про-
ектов: «День без турникетов», программа 
Политехнического музея «Университет 
детей», курсы при вузах. Лучшее, что вы 
можете сделать для ребенка, — помочь 
ему сориентироваться в многообразии 

возможностей. Но решение оставь-
те за ним. Кстати, 27 марта в лек-
тории «Заповедное посольство» 
парка «Зарядье» пройдет лекция 

«Высшей школы карьеры», тема 
которой — «Как помочь ребенку вы-

брать профессию?»

РЕПЛИКА

ВАЛЕРИЯ 
КАСАМАРА 
Руководитель 
проекта «Высшая 
школа карьеры», 
проректор НИУ ВШЭ

ДАЙТЕ 
ВАШЕМУ 
РЕБЕНКУ 
ПОТРОГАТЬ 
РУКАМИ 
БУДУЩУЮ 
ПРОФЕССИЮ

Запуск проекта состоялся 
в декабре 2018 года в Му-
зее Победы на Поклонной 
горе по инициативе Де-
партамента образования 
города Москвы, депутата 
Государственной думы 
Ирины Белых и Московско-
го городского совета вете-
ранов. К программе присо-
единились школы, музеи, 
библио теки, архивы, воен-
ные комиссариаты и рай-
онные советы ветеранов.

КСТАТИ
десятиклассница Елена Теслен-
ко. — На месте нынешнего бо-
танического сада «Аптекарский 
огород» был развернут коллек-
тивный огород, где выращивали 
овощи. 
Собранные школьниками и учи-
телями истории архивные мате-
риалы будут использовать для 
создания исторической интерак-
тивной карты города, которая 
поможет узнать о вкладе каждо-
го района в дело Победы.
— Сегодня здесь можно увидеть 
те направления, которые мы 
планируем презентовать в ию-
не в виде сайта с интерактивной 
картой районов, — рассказыва-
ет председатель организацион-
ного комитета проекта, депутат 
Государственной думы Ирина 
Белых. — Туда войдут образо-
вание, культура, противовоз-
душная оборона, судьбы людей, 
как сохраняли музеи, где были 
госпитали — все, что касается 
Великой Отечественной войны.
За четыре месяца реализации 
проекта проделана огромная 
работа. Школьники с удоволь-
ствием подключаются к иссле-
дованиям и продолжают пред-
лагать идеи. Следующая встре-
ча и обмен опытом участников 
проекта пройдут летом. 

ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru 

Школьники ЦАО предста-
вили первые результаты 
своей работы по проекту 
«Мой район в годы Вели-
кой Отечественной вой-
ны» в Музее Победы.

В зале музея собрались ве-
тераны, директора школ 
и ученики кадетских 

классов. У стендов с историче-
скими картами юные исследо-
ватели рассказывали, как жил 
их район в годы Великой Оте-
чественной войны. Команда 
школы № 2107 из Мещанского 
района вместе с преподавате-
лем истории Ольгой Ивановой 
разработали квест по местам, 
значимым в годы 
войны. В маршру-
те отмечен Цирк 
на Цветном буль-
варе (он работал 
в годы войны), 
и Московская Со-
борная мечеть. 
— Мы собрали инфор-
мацию о самых значимых объ-
ектах района, — рассказывает 

с арае с сдела
настаиваем на изучен
тенциально востребо
ности в надежде, что
стать успешным. У та
недостатков. Сдавши
заботы, дети посеща
которые выбираем м
перестают понимать,
за информационной 
интерес к занятиям. Р
«растормошить» реб
это обычно к неврозу
процесса. 
Многие курсы 
оказываются 
не нужны по-
взрослевшим 
школьникам. 
В такой си-
туации я бы 
посоветовала 
родителям не 
перекладывать 
на детей свои 
опасения, а дать 
возможность 
прислушаться к себе 
по душе. Сегодня дет
гибкие, быстро адапт
нять, что дело действ
Нужно «потрогатьру
профессию. Для этог
ектов: «День без турн
Политехнического м
детей», курсы при вуз
можете сделатьдляр
ему сориентировать

возможностей.
те за ним. Кстат
тории «Запове
парка «Зарядь

«Высшей школы
которой — «Как п

брать профессию?»

Д
В
Р

Р
Б
П

б бл о е , ар , ое
ные комиссариаты и рай-
онные советы ветеранов.

ла руе резе о а ю
не в виде сайта с интерактивной 
картой районов, — рассказыва-
ет председатель организацион-
ного комитета проекта, депутат 
Государственной думы Ирина 
Белых. — Туда войдут образо-
вание, культура, противовоз-
душная оборона, судьбы людей, 
как сохраняли музеи, где были 
госпитали — все, что касается 
Великой Отечественной войны.
За четыре месяца реализации 
проекта проделана огромная 
работа. Школьники с удоволь-
ствием подключаются к иссле-
дованиям и продолжают пред-
лагать идеи. Следующая встре-
ча и обмен опытом участников 
проекта пройдут летом. 

ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru 

Школьники ЦАО предста-
вили первые результаты 
своей работы по проекту 
«Мой район в годы Вели-
кой Отечественной вой-
ны» в Музее Победы.

зале музея собрались ве-
тераны, директора школ 
и ученики кадетских 

классов. У стендов с историче-
скими картами юные исследо-
ватели рассказывали, как жил 
их район в годы Великой Оте-
чественной войны. Команда 
школы № 2107 из Мещанского 
района вместе с преподавате-
лем истории Ольгой Ивановой 
разработали квест по местам, 
значимым в годы 
войны. В маршру-
те отмечен Цирк 
на Цветном буль-
варе (он работал 
в годы войны), 
и Московская Со-
борная мечеть. 
— Мы собрали инфор-
мацию о самых значимых объ-
ектах района, — рассказывает 

Cобрали 
истории 
военных лет

1

Н
АТ
АЛ

И
Я

 Н
ЕЧ
АЕ
ВА

Н
АТ
АЛ

И
Я

 Н
ЕЧ
АЕ
ВА

П
РЕ
СС
С
Л
УЖ

БА
 П
РЕ
Ф
ЕК
ТУ
РЫ

 Ц
АО

2

14 марта 2019 го да. 
Ученица школы 
№ 2107 
Елена Тесленко 
рассказывает 
о квесте по местам 
боевой славы (1). 
Депутат Госдумы 
Ирина Белых — 
председатель 
оргкомитета 
проекта «Мой 
район в годы 
войны» (2)
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На тренировке он подходит 
к каждому ученику, подсказы-
вает, как правильно выполнять 
приемы.
— Сильнее бей по лапе (прямо-
угольная «подушка», с по мощью 
которой отрабатывают силу 
удара. — «МЦ»), — кричит 
тренер.  
Ребята внимательно слушают 
и отрабатывают удары на сто 
процентов. У такого же чемпио-

на, как Лея, Макара Степаньян-
ца, выражение лица серьез-
ное: он бьет по «лапе» так, что 
держащий «подушку» второй 
спорт смен почти падает. Макар 
выверяет движения. Трениру-

ется на совесть, ведь впереди 
соревнования в Канаде.
Конечно, в жизни школы 
бывали сложности. Но всег-
да была помощь от адми-
нистрации школы № 345, 
Ф С Ц  « Ц е н т р а л ь н ы й » 
и «Экстрим» Москомспор-
та. Да и сам Олег старался 
вводить инновационные 

подходы к обучению. Напри-
мер, чтобы повысить показате-
ли в физподготовке ребят, была 
создана рейтинговая система 
для каждого спортсмена. Сейчас 
каждый ученик сдает нормы 

ГТО, результаты заносятся 
в электронную таблицу. 
— Видя, что кто-то лучше, 
ребята пытаются перера-
сти, — поясняет Олег. — 
Сейчас школа «Лидер» 
известна и за предела-
ми России. Сюда часто 
приезжают спортсмены 
и тренеры из-за границы.

ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru 

13 марта 2019 года. 
Спортсмены Сергей 
Копейко (слева) 
и Макар Степаньянц 
(справа) на трени-
ровке по карате 
вместе с тренером 
Олегом Эстоном 
(в центре) отраба-
тывают основные 
приемы

15 марта 2019 года в Международном мультимедийном пресс-
центре МИА «Россия сегодня» состоялись круглый стол и пресс-
конференция на тему «Терроризм как глобальная угроза». 
Мероприятие прошло в рамках Международного проекта «Терро-
ризм — угроза цивилизации». Проект реализуется при поддержке 
Департамента национальной политики и межрегиональных связей 
города Москвы с участием Комиссии по этнокультурному развитию 
Совета по делам национальностей при правительстве Москвы и ряда 
национально-культурных организаций и объединений столицы. В вы-
ступлениях было отмечено, что современный терроризм — это преоб-
разования данной технологии в инструмент глобальной перестройки 
мира. Выступавшие отметили, что в последние годы по инициативе 
ООН, ряда международных организаций, России и заинтересованных 
стран была создана широкая сеть контртеррористических структур, 
и уделили особое внимание работе национально-культурных объеди-
нений Москвы и Совета по делам национальностей при правительстве 
Москвы по профилактике проявлений экстремизма в столице. 

ОФИЦИАЛЬНО
Против терроризма

Воспитанники школы карате 
«Лидер» (Басманный район) 
завоевали 11 золотых меда-
лей на первенстве Москвы 
по всестилевому карате. 
На тренировку к ним загляну-
ла корреспондент «МЦ». 

После побед они не дают 
себе расслабиться: идут 
на тренировку. Обладате-

ли золотых медалей не опазды-
вают — может, потому и побеж-
дают? 
Ребята торопятся к любимому 
тренеру. Малыши называют 
его — дядя Олег, ребята по-
старше — Олег Владимирович 
или сенсей. Он для них — как вто-
рой папа. 
По команде все от мала до вели-
ка выстраиваются в шеренги. 
Белоснежные кимоно, прямые 
спины. В зале смолкают раз-
говоры и смех. Тренировка 
началась. Сенсей, основатель 
и руководитель школы Олег 
Эстон, дает задание и подходит 
ко мне — поговорить. 
— Разминаем руки, ноги — все, 
как и в любом виде спорта,— 
рассказывает Олег и выдает 
ребятам новое упражнение. — 
Разминка занимает 20 минут. 
В стройных рядах каратистов 
есть и девочки. Маленькая Ка-
ролина старается изо всех сил.
— Хочу получать медали, — го-
ворит девочка. — Обязательно 
стану хорошей каратисткой.
Нагрузка у малышей по-
меньше, чем у старших 
товарищей. Тренировки 

Олег Эстон говорит: если хо-
чешь стать лучшим, то ты обя-
зан побороть свою лень, страхи 
и много работать. 
— Мы с ранних лет воспитыва-
ем мальчишек и девчонок так, 
что, если хочешь достичь чего-
то, нужно отбросить сомнения 
и работать над собой, — расска-
зывает Эстон.
Этот первый и главный урок 
победительница первенства 
Москвы 16-летняя Лея Неверов-
ская усвоила сразу. Она пришла 
в карате семь лет назад. У де-
вушки зеленый пояс, она кан-
дидат в мастера спорта. 
— Я всегда была боевой дев-
чонкой, — смеется Лея. — Из 
спортивных секций мне больше 
всего приглянулось карате. Ни-
когда бы не подумала, что стану 
победительницей Первенства 
мира. У меня получилось это 
сделать в 2017 году.
Все  только ради удовольствия, 
убеждает меня Лея. Олег Эстон 
объясняет, что никогда не ста-

вит перед ребятами цель 
завоевать главное место 

на пьедестале. Он 
уверен: главное — 
победить себя. 

Золотые 
правила карате 

разные: отработка техники, бой 
и выполнение индивидуальных 
заданий каждым учеником. 
Как вырастить чемпионов, Олег 
Эстон знает отлично: он трени-
рует ребят вот уже 25 лет. За это 
время «Лидер» достиг немалых 
высот: 24 чемпиона мира, более 
300 чемпионов России. Среди 
звезд «Лидера» спортсмены 
с мировым именем: Артем Мар-
тынов и Александр Графчиков, 
Денис Лаврентьев, Кирилл Сап-
па, Игорь Кондратьев и другие.Школа карате «Лидер» была ос-

нована в 1997 году на базе школы 
№ 345 им. Пушкина. За 22 года 
здесь подготовлено более 20 чем-
пионов мира и более 300 России. 
«Лидер» много раз становился 
сильнейшим клубом по косики 
карате в России, известен и при-
знан в мире. На данный момент 
это одна из лучших школ карате, 
с сильным тренерским составом., 
Основатель «Лидера»: заслужен-
ный тренер РФ, заслуженный ма-
стер спорта, тренер высшей кате-
гории — Олег  Эстон.
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ражнение. — 
ет 20 минут. 
х каратистов 
аленькая Ка-

изо всех сил.
медали, — го-
Обязательно 

ратисткой.
ышей по-
тарших 
ировки 

в карате семь лет назад. У де-
вушки зеленый пояс, она кан-
дидат в мастера спорта. 
— Я всегда была боевой дев-
чонкой, — смеется Лея. — Из 
спортивных секций мне больше 
всего приглянулось карате. Ни-
когда бы не подумала, что стану 
победительницей Первенства 
мира. У меня получилось это 
сделать в 2017 году.
Все  только ради удовольствия, 
убеждает меня Лея. Олег Эстон 
объясняет, что никогда не ста-

вит перед ребятами цель 
завоевать главное место 

на пьедестале. Он 
уверен: главное — 
победить себя. 

нована в 1997 году на базе школы 
№ 345 им. Пушкина. За 22 года 
здесь подготовлено более 20 чем-
пионов мира и более 300 России. 
«Лидер» много раз становился 
сильнейшим клубом по косики 
карате в России, известен и при-
знан в мире. На данный момент 
это одна из лучших школ карате, 
с сильным тренерским составом., 
Основатель «Лидера»: заслужен-
ный тренер РФ, заслуженный ма-
стер спорта, тренер высшей кате-
гории — Олег  Эстон.

РЕЗУЛЬТАТЫ 
УЧЕНИКОВ 
ПО ФИЗИЧЕСКОЙ 
ПОДГОТОВКЕ 
ВЫРОСЛИ 
В ДЕСЯТЬ РАЗ
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Мэр Москвы Сергей 
Собянин объявил о старте 
нового этапа программы 
«Мой район», в рамках 
которой комфортные ус-
ловия для жизни горожан 
создадут в каждом районе 
столицы. Преобразятся 
и территории Центрально-
го округа. 

Программа стартовала еще 
в прошлом году, но имен-
но сейчас она перешла 

в стадию активной реализации 
сразу по многим направлениям. 
Мэр Москвы Сергей Собянин 
отметил, что ее можно назвать 
идеологией развития столицы, 
ведь цель программы состоит 
в том, чтобы комплексно разви-
вать каждый район города. 
— Мы всегда вели эту идеоло-
гию — чтобы в каждом районе 
услуги, которые предоставляет 
город, были равнодоступны-
ми, — отметил мэр. 
Первые шаги в этом направле-
нии город сделал в рамках про-
граммы «Моя улица». Благодаря 
ей общественные пространства 
центра Москвы заиграли новы-
ми красками: преобразились, 
к примеру, площадь Тверская 
Застава, Пречистенская набе-
режная, Сретенка и другие ули-
цы. На месте пустырей и непри-
влекательных территорий поя-
вились новые парки и народные 
скверы с детскими и спортивны-
ми площадками, местами для 
тихого отдыха, велодорожками 
и многим другим. 

Новый облик районов 
выберут жители

Программа «Мой район» станет 
долгосрочной, она поможет по-
нять, что еще нужно сделать для 
улучшения инфраструктуры 
района. К примеру, городские 
власти будут повышать качество 
предоставляемых услуг —  вни-
мание уделят сферам образова-
ния и здравоохранения. Район-
ные культурные и спортивные 
центры ждет реконструкция. 

Кроме этого, в каждом районе 
Москвы появится свой центр 
притяжения для проведения 
праздников, ярмарок, фести-
валей и других мероприятий. 
Ими могут стать, к примеру, 
биб лиотеки, которые посте-
пенно превращаются в совре-
менные медиацентры, музы-
кальные школы или досуговые 
учреж дения. 

о, в каждом районе 
явится свой центр 
я для проведения 
, ярмарок, фести-
гих мероприятий. 
стать, к примеру, 

и, которые посте-
ращаются в совре-
диацентры, музы-
олы или досуговые 
. 

Программа «Мой район» дает четкое 
понимание того, что еще необходимо 
сделать, чтобы каждый район столицы 
стал удобнее и комфортнее для жизни. 
Именно по такому принципу мы про-
водили работы по благоустройству 
площади рядом с метро «Бауманская». 
В результате совместной работы с жи-
телями арт-объект заменили часами 
в историческом стиле, установили три 
декоративных панно, отображающих 
сюжеты из истории Немецкой слободы, 
которая располагалась в этих местах, 
лестницы полностью адаптировали 
для беспрепятственного передвижения 
маломобильных граждан, а от лавочек 
и перголы, которые предполагал изна-
чальный проект, отказались. Сейчас мы 
готовимся к реализации девяти проек-
тов в рамках этой программы, обсужда-
ем их с жителями районов. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ОЛЕГ СОБОЛЕВ 
Заместитель 
префекта 
Центрального 
округа

Важно каждое мнение

В вопросах благоустройства вла-
сти города опирались в первую 
очередь на пожелания  горожан. 
Так будет и на этот раз — в про-
грамму внесут предложения 
жителей каждого района. Ведь 
они должны быть удобными, 
уютными и безопасными имен-
но для москвичей.
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Проект благоустройства сквера на Рабочей улице у дома № 37 по программе «Мой район». Проект сейчас обсуждают 
с жителями (1) Результаты работы можно увидеть уже сегодня и в других районах. 9 ноября 2018 года. Маша 
Иванова играет на детской площадке в обновленном Таганском парке (2) 
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ОПРОС
Мы задали жителям округа вопрос: 
как они оценивают первые изменения, 
которые реализованы в рамках про-
граммы «Мой район».

ВИКТОРИЯ ТИУНОВА
Директор школы № 1231

Уверена, что «Мой район» —  еще 
одна возможность сделать наш го-
род лучше. На участке Воздвиженки 
от площади Арбатские Ворота до Мо-
ховой уже есть выделенные полосы 
для транспорта, тысячи жителей 
получили возможность добираться 
домой быстрее. Очень хорошо, что 
на южной стороне Нового Арбата 
реорганизовали парковку, теперь ма-
шины свободно едут по всем полосам. 

ИРИНА БЕСЬКО
Руководитель филиала 
«Замоскворечье», 
ГБУ ТЦСО «Таганский» 

Жители района Замоскворечье до-
вольны программой «Мой район». 
Например, в Замоскворечье в рамках 
проекта в прошлом году благоустро-
или 186 дворов. Высадили деревья, 
засеяли газон, установили современ-
ные игровые комплексы. В порядок 
привели и 18 объектов образования. 
Теперь дети могут не только учиться, 
но и отдыхать с комфортом. 

НАТАЛЬЯ КУЗЕНКОВА
Главный врач 
поликлиники № 68

Наш город с каждым годом стано-
вится красивее. Это радует не только 
туристов, но и москвичей. В районе 
Якиманка в прошлом году благо-
устроили три сквера: сквер у по-
сольства Аргентинской Республики, 
сквер имени Ислама Каримова, сквер 
на улице Академика Петровского. 
Эти территории озеленили, обустро-
или газоны и цветники. 

АЛЕКСЕЙ РЕТЕЮМ
Директор 
Ботанического сада 
МГУ имени Ломоносова 
«Аптекарский огород»

Сейчас огромное внимание уделяется 
улучшению городской среды. Это важ-
но, ведь пространство, которое нас 
окружает, влияет на наше ощущение 
жизни. К благоустройству подходят не-
стандартно: каждый проект по-своему 
уникален. Например, тротуары сейчас 
делают очень широкие не для того, 
чтобы могли ходить толпы, а чтобы пе-
шеходам было комфортно, чтобы они 
не шли вплотную к дороге. 

ежедневно проходят тысячи 
людей: одни спешат на учебу, 
другие — на работу, но кое-что 
заставляет их на минуточку 
остановиться. Это уникальные 
керамические барельефы, соз-
данные народным художником 
Сергеем Андриякой вместе с жи-
телями и историком Натальей 
Домашневой. На них изображе-
на Немецкая слобода в период 
своего расцвета. А потому здесь 
можно не только насладиться 
красивым видом, но еще и оку-
нуться в историю, оказавшись 
в далеких ХVII–ХIХ веках. В рам-
ках эксклюзивного проекта по-
явились и старинные фонари, 
часы, мозаика, пандусы, обору-
дованные перилами лестницы, 
площадь вымостили гранитом 
и со всех сторон озеленили. 
— Была главная идея: людей на 
выходе из метро должна встре-
чать красивая площадь, рас-
сказывающая о важных этапах 
истории района, — объясняет 
Анна. — Думаю, это получилось.
Жители отмечают, что невзрач-
ная и небольшая площадка 
у метро за счет правильно по-
добранной цветовой гаммы 
заметно преобразилась и стала 
выглядеть просторнее. Москви-
чей радует и озеленение.
— Растущие небольшие елки 
аккуратно пересадили на новые 
места, чтобы они соответство-
вали ландшафту и не загоражи-
вали вид на керамические пан-
но, — объясняет Анна. — Выса-
дили и новые деревья, и разно-
образные кустарники, которые 
делают территорию визуально 
глубже и привлекательнее. 
В скором времени на площади, 
слева от выхода из метро, в гра-
нитную брусчатку вмонтируют 
три латунные плиты, с названи-
ями трех частей старой Москвы, 
где изображены характерные 
для них  архитектурные  по-
стройки в стиле классицизма 
и барокко. Плиты уже готовы, 
монтаж проведут как только 
окончательно отступит зима.
АЛИНА ТУКАН, ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

— Та картина, которую мы на-
блюдали на протяжении долгих 
лет, не радовала абсолютно, — 
рассказывает жительница райо-
на Анна Соколова, прогуливаясь 
с нами по созданному мини-пар-
ку. — Здесь никогда не было то-
го, что можно назвать сквером 

и площадью, был только газон, 
позже все заросло ларьками.
За пару месяцев совместной 
работы руководства округа 
и жителей территорию не уз-
нать. Созданный пейзажный 
мини-парк приводит в восторг 
не только приезжих, но и мо-
сквичей, которые всю жизнь 
прожили неподалеку. Через 
станцию метро «Бауманская» 

— По сути дела, эта программа 
вбирает все направления разви-
тия города, только мы смотрим 
не в среднем по городу, а в рам-
ках каждого района, — отметил 
Сергей Собянин. — Развитие го-
рода не в среднем целом, а ком-
плексно по каждому району —
это идеология развития всего 
города.
Кроме этого, продолжатся и ра-
боты по благоустройству. Так, 
в Центральном округе в этом 
году обустроят девять обще-
ственных пространств. Среди 
них и целый микрорайон в Бас-
манном районе. 
Преобразятся в ок руге и более 
200 дворов. Их, кстати, будут об-
новлять каждые 7–8 лет.
— Мы должны заходить в каж-
дый двор и комплексно его пере-
устраивать уже с учетом новых 
требований, новых технологий, 
нового опыта. Поэтому каждый 
год в Москве реконструируется, 
ремонтируется комплексно или 
частично около 3,5 тысячи дво-
ров, — сказал Сергей Собянин.
Он также отметил, что город-
ские власти не только строят 
планы на будущее, а уже во-
площают некоторые идеи. При-
мером может послу-
жить реконструкция 
территории реки 
Яузы, которая прохо-
дит и в Центральном 
округе Москвы. 
— Каждый отрезок 
имеет св ое лицо, 
специфику и задачу, 
поэтому мы, посте-
пенно обсуждая с жи-
телями, идем этап за 
этапом, благоустра-
ивая эту террито-
рию. Уже проведены работы 
на 70 гектарах. В этом году мы 
благоустроим еще 30–50 гекта-
ров, — сказал мэр.

Память истории

В рамках программы «Мой рай-
он» летом 2018 года провели 
благоустройство площади воз-
ле станции метро «Бауманская». 

18 марта 2019 года. 
Студентка РГГУ 
Кристина Степина 
катается на качелях 
в Парке Горького (3) 
17 марта 2019 года. 
Площадь у метро 
«Бауманская» 
украшают историчес-
кие панно (4)

■ Проекты программы 
«Мой район» реализуются 
для всех 146 муниципаль-
ных образований города, 
включая 125 старых райо-
нов и 21 поселение Новой 
Москвы.
■ В каждом районе 
для жителей создадут рав-
ные комфортные условия.
■ Программа представ-
ляет собой комплексный 
подход к решению мест-
ных проблем.
■ На основе пожеланий 
и предложений жителей 
формируется план по бла-
гоустройству района 
и улучшению социальной 
инфраструктуры.

НА ЗАМЕТКУ

ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ 
УДЕЛЯТ УЛУЧШЕНИЮ 
ШКОЛ, ПОЛИКЛИНИК 
И СОЗДАДУТ 
КУЛЬТУРНЫЕ ЦЕНТРЫ 
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Одно из частых заболева-
ний, катаракту, сегодня 
успешно лечат, в том чис-
ле по полису ОМС в клини-
ках ЦАО. 

Об этом заболевании, свя-
занных с ним мифах и фак-
тах нам рассказала Гуль-

жияна Аржиматова, заведующая 
офтальмологической клиникой 
Боткинской больницы. 
— Симптомы проявления ката-
ракты (помутнения хрустали-
ка глаза) — ухудшение зрения, 
потеря четкости изображения, 
размытость контуров,  — гово-
рит она.  — Они прогрессируют 
с возрастом.  Но катаракту мож-
но и нужно лечить: ведь она мо-
жет привести к слепоте. 
Единственный метод лечения 
катаракты — хирургический: 
замена хрусталика на искус-
ственный. Сегодня почти все 
операции при катаракте про-
водят современным высокотех-
нологичным способом фако-
эмульсификации: помутневший 
хрусталик размягчают ультра-

Зрению — 
хрустальную 
чистоту

Катаракта встречается чаще 
в возрасте старше 50 лет. Забо-
леть может любой человек, в рав-
ной степени мужчины и женщи-
ны. В России около половины 
людей старше 65 лет имеют по-
мутнения в хрусталике, в возрас-
те 75 лет — более 70 процентов. 

СПРАВКА

АНОНС

До 14 апреля в столице проходит акция 
Департамента здравоохранения столи-
цы, приуроченная ко Всемирному дню 
борьбы с туберкулезом.   

В рамках акции жители округа могут 
бесплатно и без направлений принять 
участие в открытых диагностических 
днях в медицинских организациях, сде-
лать флюорографическое обследова-
ние, посетить лекции о профилактике 
и раннем выявлении туберкулеза. 
— Сегодня приоритетом противо-
туберкулезной работы является про-
филактика заболевания среди групп 
риска, раннее выявление больных 
и лиц с латентной туберкулезной 
инфекцией, — говорит заместитель 
руководителя Департамента здравоох-
ранения Москвы, главный внештатный 
специалист-фтизиатр Москвы Елена 
Богородская. — Эта работа проводит-
ся не только в постоянном режиме, 
но и в рамках регулярно организуемых 
акций, одна из которых приурочена 
ко Всемирному дню борьбы с туберку-
лезом — 24 марта. 
Бесплатные скрининговые флюоро-
графические обследования можно 
пройти во всех филиалах Московского 
научно-практического центра борьбы 
с туберкулезом. 23, 30 марта и 6 апре-
ля во всех городских поликлиниках 
пройдут открытые диагностические 
дни с выполнением флюорографиче-
ского обследования органов дыхания 
и, при необходимости, консультациями 

врачей-фтизиатров; в школах и на те-
матических лекциях обсудят профи-
лактику туберкулеза (качественное 
питание, отказ от токсических продук-
тов — табака, алкоголя и т.д., избегание 
стресса, предупреждение и своевре-
менное лечение хронических заболева-
ний — сахарный диабет, заболевания 
крови и другие), а также важность ран-
него выявления (для этого взрослым  
необходимо регулярно делать флюоро-
графию, детям — реакцию Манту или 
Диаскинтест). Помимо этого, будут 
проведены беседы врачей-фтизиатров 
с учителями, врачами поликлиник и ра-
ботниками предприятий Москвы по во-
просам борьбы с туберкулезом. 
Всемирный день борьбы с туберкулезом 
(World Tuberculosis Day) отмечается 
по решению Всемирной организации 
здравоохранения (ВОЗ) ежегодно 
24 марта — в день, когда в 1882 году 
немецкий микробиолог Роберт Кох 
(Robert Koch) объявил о сделанном им 
открытии возбудителя туберкулеза. 
В этот день проводятся различные 
мероприятия, посвященные профи-
лактике заболевания и здоровому об-
разу жизни. Цель акции Департамента 
здравоохранения Москвы — привлечь 
внимание жителей города к раннему 
выявлению туберкулеза и болезней 
легких. Уточнить информацию можно 
в филиале МГНПЦ борьбы с туберку-
лезом по ЦАО (ул. Радио, 8) по теле-
фону (499) 144-16-21, а также на сайте 
mosgorzdrav.ru.

Правильный образ жизни защитит от болезни

звуком, выводят из глаза, а на 
его место вводят гибкую линзу. 
Наложения швов не требуется. 
— Существуют современные 
искусственные хрусталики, 
которые полностью вернут 
вам зрение и избавят от очков 
после операции, и катаракта 
больше не вернется, — отмеча-
ет врач. — Операция относится 
к малоинвазивным и делается 
через микроразрез в 2 мм. 
Почти четверть операций се-
годня проводят в стационарах 
кратковременного пребыва-
ния (4–5 часов, из которых 
операция — около 20 минут).  
По полису обязательного меди-
цинского страхования (ОМС) 
лечение катаракты проводится 
в ряде медорганизаций Москвы, 
но выбор конкретной клиники 
предоставляется пациенту.
Если вы заметили признаки 
катаракты, необходимо начать 
с консультации у врача-офталь-
молога в поликлинике, к кото-
рой вы прикреплены. Врач об-
следует вас и при необходимо-
сти направит на операцию. 

Есть несколько мифов о ката-
ракте. Например, некоторые 
люди верят, что глазные кап-
ли могут предотвратить или 
растворить ее. Это не так: они 
могут лишь замедлить ее раз-
витие. Другой распространен-
ный миф: зрительная нагрузка 
ускорит развитие катаракты. 
Но ни интенсивное чтение, ни 
просмотр телевизора не влияют 

на катаракту. Ну и, наверное, са-
мый распространенный — миф 
о сложности операции.  Сегодня 
хирургия катаракты является 
одной из самых безопасных и со-
вершенных хирургических про-
цедур в медицине. Показатель 
успешных операций составляет 
более 95 процентов. 
АЛЕКСАНДРА ИВЛЕВА
okruga@vm.ru 
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— В свое время в спальне моей 
бабушки находился кабинет тог-
дашнего заместителя мэра Мо-
сквы, курировавшего столичное 
градостроительство, — вспоми-
нает Петр Петрович. — Я впер-
вые попал туда, когда решал 

какие-то рабочие вопросы. Для 
меня было довольно неожидан-
но очутиться в том месте, о кото-
ром часто рассказывал отец. 
Шереметев говорит: хотя сам 
родился далеко за пределами 
нашей страны, в Марокко, по 
происхождению ощущает себя 
абсолютно русским человеком. 
— Когда я впервые приехал в Со-
ветский Союз в 1979 году, мне 
здесь очень не понравилось, — 
вспоминает он. — Все здесь 
казалось мне серым, а люди — 
мрачными. Впрочем, в Россию 
я приезжал все чаще и в какой-
то момент поймал себя на мыс-
ли, что сейчас я всем сердцем 
привязался к людям и местам. 
Мои дети носят русские имена, 
и я надеюсь, что проживу еще 
лет двадцать. И за это время 
успею сделать все, что смогу, для 
страны, где родились мои роди-
тели и будут жить мои потомки.
ВИКТОРИЯ ФИЛАТОВА
okruga@vm.ru 

Жителя Таганского района 
графа Петра Шереметева, 
потомка древнего рода, от-
метили знаком почетного 
жителя Останкинского 
района. На торжествен-
ной церемонии побывала 
и корреспондент «МЦ». 

Почетных званий и на-
град у 87-летнего графа 
за время, прошедшее 

с получения им российского 
гражданства в 2002 году, нако-
пилось немало: и орден Друж-
бы, и золотая звезда «Меценаты 
столетия», и орден Александра 
Невского, и даже знак почетно-
го гражданина города Иваново 
за создание кадетского корпуса 
в городе невест. Как смеется сам 
граф, если он наденет все свои 
медали, то станет похожим на 
старого адмирала. Впрочем, 
несмотря на то что эта награда 
скромна на фоне предыдущих, 
она имеет особое значение.
— До революции Останкинская 
усадьба принадлежала моему 
прапрадеду Николаю Петрови-
чу Шереметеву, — рассказывает 
он. — Отец перед смертью ска-
зал мне: «Петруша, я хочу, что-
бы ты попал в Россию. Это твоя 
страна. Ты должен туда при-
ехать, остановиться и быть ей 
полезным». Что я и сделал. 
По словам Михаила Степанова, 
председателя краеведческого 
общества Останкинского рай-
она, Шереметев с 2014 года 
курирует вопрос реставрации 
парка «Останкино». Именно 
благодаря графу была восста-
новлена знаменитая дубовая 
аллея в усадьбе, вырубленная 
после революции. Дуб, который 

В соответствии со ст. 44 ЖК РФ и ст. 162 жители могут сами выбрать 
способ управления домом, управляющую компанию (УК) и согласо-
вать условия договора на собрании.
Если жители не удовлетворены качеством обслуживания своей УК, 
то они должны инициировать и провести собрания собственников. 
В повестке дня собрания указать: выбор управляющей организации, 
согласование условий договора управления. Выбор организации 
собственниками происходит только в том случае, если выбран спо-
соб управления — управление управляющей организацией. Закон 
предусматривает различный порядок заключения договоров. Если 
собственники выбрали создание товарищества собственников жи-
лья, то вопросы выбора УК и заключения с ней договора относятся 
к компетенции ТСЖ. Вопросы управления домом и заключения до-
говоров относятся к компетенции правления ТСЖ (ст. 148 ЖК РФ). 
Для принятия решения о расторжении договора с УК и заключении 
нового с другой организацией необходимо принятие соответствую-
щего решения правлением ТСЖ, если данные вопросы не отнесены 
уставом ТСЖ к исключительной компетенции общего собрания членов 
ТСЖ (в данном случае действует порядок, указанный в предыдущем 
пункте). Основания расторжения договора: соглашение сторон, на-
рушение условий договора. Для определения оснований расторжения 
договора (при отсутствии согласия сторон) необходимо ознакомиться 
с условиями заключенных договоров. Нужна информация о расторже-
нии договоров с прежними УК (взаимное согласие или односторонний 
отказ со стороны ТСЖ) и копии договоров управления между ТСЖ 
и прежними УК со всеми приложениями и дополнениями.

ОФИЦИАЛЬНО
Способ управления домом

он лично высадил у ворот не-
сколько лет назад, уже окреп, 
превратившись в настоящий 
символ парка. Впрочем, обще-
ственная деятельность графа на 
парке «Останкино» не заканчи-
вается. Он старается делать все 
возможное, чтобы отреставри-
ровать памятники архитекту-
ры, некогда принадлежавшие 
роду Шереметевых, одной из 
самых богатых семей в дорево-
люционной России. Среди та-

ких построек — усадьбы Куско-
во, Остафьево, Михайловское, 
особняк на Воздвиженке, в ко-
тором когда-то родился его отец 
(после Октябрьской революции 
1917 года особняк был передан 
новым властям. — «МЦ»).

ЗНАЙ НАШ

Дубовая роща графа 
Петра Шереметева

НАДЕЮСЬ ПРОЖИТЬ ЕЩЕ ЛЕТ ДВАДЦАТЬ 
И СДЕЛАТЬ ДЛЯ СТРАНЫ ВСЕ, ЧТО СМОГУ

27 августа 2015 года. Граф Петр 
Шереметев сажает дуб у ворот  парка 
«Останкино» (1). 15 марта 2019 года. 
Почетный знак, выданный графу 
Шереметеву (2)

1

2

Строительство
и ремонт

Здоровье и красота

Искусство
и коллекционирование

Работа и образование

Авто, запчасти, 
транспортные услуги

Антиквариат, Будду, иконы, оклад, 
лампаду, картины, серебро, ме-
бель, люстру, лампу, часы, патефон, 
самовар, подстаканник, фарфор, 
статуэтки, портсигар, архивы, от-
крытки, книги церковные, янтар-
ные бусы, значки, прочее купим. 
Т. (495) 769-74-09

Размещение рекламы
499 5570404

Юридические услуги

Недвижимость

Янтарь куплю дорого, статуэтки, 
подстаканники, самовары уголь-
ные, портсигары, значки, будды, 
серебро столовое, иконы, шкатулки 
Палех, монеты, елочные и детские 
игрушки СССР, открытки до 1940 г. 
Выезд бесплатно. Т. (495) 643-72-12

● Требуется охранник. Т. (910) 001-69-39

● Продажа. Аренда. Т. (495) 799-33-81
● Сниму квартиру. Т. (926) 911-77-81

● Купим старые вещи — посуду, 
фотографии, нестандартные пред-
меты, книги и т.д. / Поможем очи-
стить квартиру, дачу. Выезд Москва 
и МО (+500 км — по договоренности). 
Т.: (985) 742-33-45, (963) 771-18-02
● С благодарностью: книги до 1945 г., 
а также до 1970 г. Архивы, открытки, 
фото, значки, игрушки, в т. ч. елочные, 
предметы из стекла, фарфора, кости, 
металла и др. старину. Все о дирижаб-
лях и самолетах . Т.: (916) 929-09-41, 
(917) 515-71-93 
●  П о к у п а е м  а н т и к в а р и а т . 
Т. (926) 960-82-88
● Книги, полки, открытки, антиквар., 
архивы, фото. Т. (495) 585-40-56
● Букинист купит книги до 1927 г. 
Журналы до 1945 г. Т. (925) 795-57-97
● Янтарь, посуду, статуэтки, серебро. 
Т. (916) 155-34-82
● Палех, федоскино. Т. (916) 993-36-64
● Куплю радио. Т. (916) 774-00-05
● Купим книги. Т. (495) 721-41-46

ЧАСТНОСТИ Реклама

● Ремонт квартир. Т. (965) 195-56-85
● Ремонт квартир. Т. (926) 339-60-75
● Замки замена. Т. (926) 341-27-27

● Грузоперевозки. Т. (968) 058-66-78

● Ткани СССР. Т. (916) 993-36-64
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Танцы и пение, йога и те-
атр — чем только не зани-
маются в творческих цент-
рах! Сегодня среди них 
есть и организации, подве-
домственные префектуре 
округа, и некоммерческие 
организации. 

На территории района 
работает крупнейший 
досуговый комплекс 

ГБУ «Центр» — «Ковчег». Здесь 
бесплатно занимаются сотни 
детей и взрослых. Сотрудники 
центра на четырех площадках 
в Тверском проводят  творческие 
и спортивные занятия,  мастер-
классы и встречи, спортивные 
состязания и турниры. А для жи-

телей района  «Ковчег» устраива-
ет яркие, красочные праздники. 
Организацией досуга на терри-
тории района занимаются и ав-
тономные некоммерческие ор-
ганизации — такие, как творче-
ский центр «Джельсомино». Его 
отделение в Тверском распахнет 
свои двери 1 апреля. 
Здесь ребята смогут освоить 
такие направления, как вокал, 
хореография, актерское мастер-
ство, шахматы, робототехника, 
скорочтение, фотоискусство 
и многое другое.
— Одна из ключевых концепций 
нашего центра состоит в том, что 
ребенок будет внедрять увле-
чение непосредственно в свою 
жизнь, — рассказала замести-

тель директора клуба Орнелла 
Зурабова. — Если это вокал, 
хореография или актерское ма-
стерство, то дети будут высту-
пать на крупных площадках. 
Мы принимаем участие в меро-
приятиях серьезного масштаба. 
Например, недавно в Кремле 
открывали концерт в честь Дня 
матери.
Есть здесь группы и для ма-
лышей, и для подростков,
и для бабушек и мам.  
Курс  длится с сен-
тября по май, но 
новые участники 
могут записаться 
в любое время.
ЕВГЕНИЯ СТОГОВА 
okruga@vm.ru
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Позвоните по телефону горячей линии 
и подтвердите, что еженедельно получаете газету.

Если вам не принесли очередной номер —
звоните по телефону

(499) 557-04-00

Гарантия доставки газеты

Мы начинаем серию публикаций о досуговых центрах ЦАО: современ-
ных, ярких, интересных. Занятия в них бесплатны для юных жителей. 
В этом номере мы расскажем о Тверском районе и самых крупных его 
досуговых центрах. Продолжение читайте в следующем номере «МЦ».

ТВЕРСКОЙ
Попробуй свои 
силы на сцене   

2018 год. Певец Авраам Руссо с солистами творческого центра «Джельсомино» перед концертом (1). 
Елизавета Котова занимается в танцевальном кружке не первый год (2)

Одним из крупнейших филиалов ГБУ 
«Центр» является «Ковчег». Наша 
цель — давать всем жителям возмож-
ность проявить себя и раскрыть свои 
таланты. Бокс, теннис и дартс — лишь 
часть занятий и секций для под-
ростков и взрослого населения. Де-
коративно-прикладное творчество, 
цирковое искусство, фольклор, вокал, 
сценическое мастерство — каждый, 
кто обладает талантами, может попро-
бовать свои силы на сцене. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ЛЮБОВЬ ХОДЕЕВА
руководитель филиала 
«Ковчег» ГБУ «Центр»

2

ВЫРЕЖИ И СОХРАНИ

ГБУ «Центр», филиал «Ковчег»: 
ул. Тверская, 12, стр. 7; ул. Тверская, 
6, стр. 6; Старопименовский пер., 8; 
Страстной бул., 4, стр. 4; 8 (495) 650-09-69
«Авто-мотоТР-клуб»: Тихвинский пер., 
10–12, корп. 9,  8 (903) 510-03-19
Творческий клуб «Детское ателье»: 
ул. Садовая-Триумфальная, 16, стр. 3, 
8 (916) 405-16-25
Благотворительный фонд 
поддержки детей и укрепления 
семейных ценностей Екатерины 
Иноземцевой: ул. Малая Дмитровка, 
29, стр. 1,  8 (929) 653-13-23
Центр эстетики и красоты «Катюша»: 
ул. Садовая-Каретная, 8, стр. 5, 
8 (926) 224-19-37
Культурный центр «Красные Ворота»: 
ул. 3-я Тверская-Ямская, 12, стр. 2, 
8 (963) 723-24-52, 8 (926) 808-08-00
Спортивно-патриотический центр 
«Победитель»: ул. Петровка, 26, стр. 2, 
8 (985) 923-17-55
Фонд содействия сохранению 
живописного наследия 
«Ретроспектива-А»:  1-й Тверской-
Ямской пер., 14,  8 (916) 674-42-64
Творческий центр культуры, 
досуга, образования 
и спорта «Шапо-Синтез»: 
Малый Каретный пер., 7, стр. 1.; 
2-й Колобовский пер., 9/2, стр. 1, 
8 (915) 186-18-88
Детско-юношеский центр «САМ 
ПЛЮС»: ул. Садовая-Триумфальная, 
4–10, 8 (499) 408-06-41
«Социализация» — АНО содействия 
развитию творческой и духовной 
личности: 2-й Колобовский пер., 9/2, 
стр. 1, 8 (916) 601-07-31
«Социальная открытая линия» — 
АНО по защите прав граждан: 
Тихвинский пер., 6, 8 (917) 579-44-70
Союз инвалидов с детства, 
родителей детей-инвалидов 
«Веста»: ул. Чаянова, 16, 
ул. Ново слободская, 62, корп. 15, 
8 (985) 388-80-03
Центр развития социально 
значимых проектов и содействия 
укреплению межнационального 
и межрелигиозного согласия: 
ул. Сущевская, 17, 8 (916) 823-89-52
Культурно-досуговый центр «Элли»: 
1-я Миусская ул., 22, стр. 4, 
8 (916) 810-67-47
Детско-юношеский спортивный клуб 
«Титан»: 1-я Тверская-Ямская ул., 11, 
8 (926) 532-78-08
Творческий центр «Джельсомино»: 
Делегатская ул., 14/2, 8 (926) 842-39-99.

Некоммерческие 
организации, которые 
занимаются организацией 
досуга в Тверском районе 
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Жилищный ко-
декс предлагает 
три основных ва-

рианта организации управления 
домом. Собственники могут сами 
осуществлять управление своим 
домом, или могут объединиться 
в товарищество собственников 
жилья (ТСЖ). Но оптимальным 
выбором чаще является привле-
чение профессиональной управ-
ляющей компании.

СПРАВКА

Несколько тысяч жителей 
Басманного района ЦАО, 
сами того не желая, оказа-
лись действующими лица-
ми в странном детективе. 
«МЦ» обратилась за ком-
ментарием к представи-
телю теплоснабжающей 
компании МОЭК — на-
чальнику отделения сбыта 
по ЦАО Андрею Дмитриев-
скому.  

В домах многих жителей 
Басманного района, кото-
рыми управляет УК «Дом-

Мастер», накануне нового года 
массово прошли собрания жиль-
цов, которые приняли решения 
о переходе в новые управляю-
щие компании — «Городская» 
и «Покровская». Все бы ничего, 
но один за другим активные 
жители стали выяснять, что ни-
каких собраний на самом деле 
не проводилось, а их подписи 
под протоколами подделаны. 
Где-то документ «подписал» вла-
делец квартиры, проживающий 
за границей. Где-то — несовер-
шеннолетняя девочка или не-
ходячий больной. Полиция воз-
будила несколько уголовных дел 
за фальсификацию документов. 
Кому теперь оплачивать комму-
нальные услуги — непонятно. 
Вдобавок ко всему жители быв-
ших домов «Дом-Мастера», куда 
пришли новые управляющие 
компании, получают платежки 
без строки за тепло. 
Начальник отделения сбыта по 
ЦАО теплоснабжающей компа-
нии МОЭК Андрей Дмитриев-
ский рассказал, как складыва-
ются отношения с этой УК. 
Какая ситуация сейчас скла-
дывается с платежами за тепло 
в Басманном районе? 
В районе работает порядка 13 уп-
равляющих компаний, из них 
четыре — совсем уж неприлично 
себя ведут, допуская просрочки 
платежей на семь и более пери-
одов. При этом мы исходим из 
того, что большинство жителей 
оплачивают коммунальные услу-
ги вовремя. А полученные с них 
деньги управляющие компании 
могут задерживать у себя и с по-
ставщиком тепла — ПАО «МО-
ЭК» — не рассчитываются.
Как строятся отношения МОЭК 
и УК «Дом-Мастер»? 
«Дом-Мастер» — крупнейший 
должник МОЭК не только в Цен-
тральном округе, но и по всей 
Москве. В эксплуатации у этой 
компании на конец 2018 года 
было около 370 домов. При этом 
ее долг, по данным МОЭК, со-
ставляет порядка одного милли-
арда руб лей. При ежемесячных 
начислениях около 80 млн «Дом-
Мастер» платит по 200 тысяч. 
Остальные суммы переходят 
в категорию задолженности, 
которую через суды можно взы-

Кому и как 
платить за тепло

скивать годами. Всего у нас в ар-
битражных судах рассматрива-
ется исков к этой УК на 900 млн 
рублей. В конце прошлого года 
начался процесс передачи на-
ходящихся в управлении «Дом-
Мастера» многоквартирных 
домов в другие управляющие 
компании. При этом новые 
управляющие компании «Город-
ская» и «Покровская», так же, как 
и «Дом-Мастер», входят в одну 
группу «Капитал-Инвест». И так 
же являются крупными долж-
никами перед ПАО «МОЭК» 
за поставленные ресурсы. Деби-
торская задолженность УК «Го-
родская» перед МОЭК, по нашим 
данным, по состоянию на 1 ян-
варя 2019 года превышает 195 
млн рублей. В ее отношении по 
нашим искам уже принято 16 по-
ложительных судебных решений 
на сумму свыше 40 млн рублей. 
Какая вам разница — вместо од-
ного должника пришел другой. 
Что поменялось?

В недобросовестном коммуналь-
ном бизнесе распространена та-
кая схема: накопить долги на од-
ной компании, обанкротить ее, 
зарегистрировать другую. Когда 
начинается процесс вывода ак-
тивов (а дома, которые посто-
янно генерируют стабильный 
денежный поток, — это очень 
хороший актив), то становится 
понятно, что с этим должником 
что-то не так… И кто в такой си-
туации должен будет платить по 
долгам?  
Кстати, кто? Долг переведут 
на жителей? 
Нет, конечно. В случае, если 
причитающиеся ему платежи 
житель добросовестно платил, 
никаких претензий к нему быть 
не может. 
Почему в единых платежных 
документах (ЕПД) в «спорных» 

домах сейчас нет строки за ото-
пление и горячую воду?
Этот вопрос правильнее пере-
адресовать в МФЦ, который вы-
ставляет жителям ЕПД. 
Означает ли это, что МОЭК мо-
жет перестать поставлять тепло?  
МОЭК — социально ответствен-
ная компания, и мы понимаем, 
что жители не виноваты в сло-
жившейся ситуации. 
Как обычному жителю подстра-
ховаться от  таких ситуаций? 
Одним из вариантов решения 
проблемы могут быть прямые 

договоры с МОЭК, когда на об-
щем собрании собственников 
принимается соответствую-
щее решение. На нашем сайте 
online.moek.ru есть все инструк-
ции и формы документов, отве-
ты на частые вопросы. 
Управляющие компании скепти-
чески относятся к идее перехода 
на прямые договоры, мотивируя 
свою позицию тем, что это ухуд-
шает положение потребителей. 
Якобы неизвестно, к кому в таких 
случаях обращаться с жалобами 
при сбоях в работе горячего во-
доснабжения или отопления и на 
чьи плечи ляжет обслуживание 
коммунальных сетей.
Переход на прямые договоры 
означает только оплату услуг. 
Ответственность за обслужи-
вание внутридомовых сетей 
по-прежнему остается на пле-

чах управляющих компаний, 
жильцы оплачивают эти работы 
по отдельной строке «Содержа-
ние и ремонт». Право перехода 
на прямые договоры появилось 
вследствие того, что управляю-
щие компании по различным 
причинам не всегда отправляют 
собранные с жильцов деньги по-
ставщикам коммунальных ре-
сурсов. По стране цифра общей 
задолженности за услуги ЖКХ 
перевалила за 200 миллиардов 
рублей, и это представляется се-
рьезной проблемой на государ-
ственном уровне.
Долги УК отражаются на жиль-
цах? Насколько это негативное 
явление?
Люди оплачивают полученные 
услуги, но эти деньги не дохо-
дят до их поставщика. Закупка 
топлива и тепловой энергии, 
обслуживание, текущий и ка-
питальный ремонт оборудо-
вания, развитие действующих 
теплосетей — все это главные 

расходные статьи для МОЭК. На 
них компания направляет свои 
средства, но при этом не полу-
чает необходимой компенса-
ции. Такая ситуация негативно 
сказывается на доме, на райо-
не и, в конце концов, на городе 
в целом. Сейчас сумма всех не-
платежей за тепло в несколько 
раз превышает годовую ремонт-
ную программу МОЭК, и, таким 
образом, очевидно, что надеж-
ность теплоснабжения напря-
мую зависит от платежной дис-
циплины потребителей. 
Как вы решаете эту проблему?
Мы пользуемся всем предус-
мотренным набором мер воз-
действия на должника: ведем 
досудебную работу, подаем су-
дебные иски, привлекаем кон-
тролирующих лиц к субсидиар-
ной ответственности, можем об-
ратиться в Мосжилинспекцию, 
прокуратуру…
А если люди не хотят связывать-
ся с проведением собраний и пе-
реходить на прямые договоры? 
Мы видим, что в Басманном 
районе есть жители с активной 

гражданской позицией, кото-
рые могут следить за работой 
выбранной ими управляющей 
компании. Практически во всех 
домах есть внутренние чаты 
и инициативные группы. Есть 
хороший маркер прозрачности 
платежей при выборе управляю-
щей компании. Уточните, рабо-
тает ли она по так называемой 
четырехсторонке — четырех-
стороннему соглашению? Оно 
заключается между МФЦ, УК, 
МОЭК и банком ВТБ. Его суть 
в том, что оплата по обычному 
ЕПД поступает на транзитный 
счет банка, там она «расщепля-
ется» по получателям платежей 
(тепло, вода, антенна, радио 
и т.п.) и, минуя управляющую 
компанию, приходит в МОЭК. 
В такой ситуации недобросо-
вестная УК не сможет использо-
вать платежи жителей по своему 
усмотрению. В противовес это-
му для непрозрачных управля-
ющих компаний очень удобна 
трехсторонка — все то же са-
мое, но без МОЭК. И платежи 
жителей за тепло поступают на 
расчетный счет управляющей 
компании, и когда она рассчита-
ется с поставщиком, неведомо. 
К слову, «Дом-Мастер», «Город-
ская» и «Покровская» работают 
по трехсторонке.
АЛЕКСАНДРА ИВЛЕВА 
okruga@vm.ru 

ЖИТЕЛИ МОГУТ 
СЛЕДИТЬ 
ЗА РАБОТОЙ 
ВЫБРАННОЙ 
УПРАВЛЯЮЩЕЙ 
КОМПАНИИ

15 декабря 2018 года. Москвичка Ксения Игнатова пришла в центр государственных услуг «Мои документы» в Настасьинском 
переулке, чтобы оформить льготы на оплату жилищно-коммунальных услуг

Московская объединенная 
энергетическая компания 
(ПАО «МОЭК»), основан-
ная в 2004 году, снабжает 
потребителей Москвы те-
плом и горячей водой.
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Оперную певицу Марину 
Агафонову музыкальные кри-
тики называют волшебным 
сопрано. Исполнительниц 
с таким удивительным тем-
бром во всем мире можно 
по пальцам пересчитать. 

Такую высокую оценку 
Марина получила после 
выступления на Между-

народном оперном конкурсе 
в Зальцбурге в 2015 году. Тогда 
ей присудили Высшую награду 
конкурса — Grand Verdi Prize — 
за лучшее исполнение произве-
дений Джузеппе Верди. Сегодня 
она — солистка Москонцерта, 
участвует в международных 
конкурсах и фестивалях и вы-
ступает на сцене Московского 
международного дома музыки.
На оперной сцене сегодня 
огромная конкуренция. Долго 
ли вы шли к успеху?

15 июня 2016 года. 
Оперная певица 
Марина Агафонова 
во время студийной 
съемки

ное, не справилась бы. До двух 
лет я старалась посвящать сыну 
больше времени. А после того, 
как ему исполнилось два, я могла 
наконец больше сосредоточить-
ся на карьере и заняться собой. 
Вы уже брали Вову на свои кон-
церты?
Брала! Опера ему не очень по-
нравилась: он даже немножко 
испугался, а вот народные песни 
воспринял хорошо и даже тан-
цевал! Я считаю, что малышей 
надо с детства приучать к клас-
сической музыке. Последние 
семь лет я являюсь ведущей со-
листкой и автором абонемент-
ных программ Московского 
дома музыки, концерты как раз 
предназначены для детей: мы 
знакомим их с Моцартом, Чай-
ковским, Римским-Корсаковым 
и визуально дополняем музыку 
песочной анимацией.
Где обычно гуляете с малышом?
Мы всей семьей любим Парк 
имени Горького. Там мы кор-
мим уточек, посещаем детские 
площадки. Очень часто бываем 
в парке Трубецких около до-
ма — там регулярно проводятся 
тематические вечера и мастер-
классы, летом показывают 
кино. Вообще в нашем районе 

очень большая работа про-
водится по благоустройству 

и организации отдыха, по-
этому можно даже и не 

выезжать за его пределы, 
хотя мы все равно ино-

гда это делаем.   
ВИКТОРИЯ ФИЛАТОВА
okruga@vm.ru 

принято занятия по вокалу про-
водить три раза в неделю по 
часу, а остальное время отдано 
теоретическим дисциплинам — 
сольфеджио и гармонии. 
Несмотря на конкуренцию, два 
года назад вы все же сделали 
перерыв в карьере ради рожде-
ния сына.
Перед тем как решиться на это, 
я подумала, что свое место на 
сцене я уже заняла. Первое по-
сле перерыва выступление у ме-
ня состоялось, когда Вове было 

четыре месяца. Примерно за 
месяц до этого я начала 

потихонечку распевать-
ся и пришла в форму. 
Я знаю, что многие певи-
цы сегодня выходят еще 
раньше. 
Как удается совмещать 
работу с воспитанием? 
Очень трудно! Мне хочется 
больше участвовать в вос-
питании сына, но работу, 
конечно, тоже не отодви-
нешь. И здесь помогает ня-
ня, без ее помощи я, навер-

Конкуренция действительно  
большая: в нашей стране много 
талантов, которые стремятся 
в столицу за большими возмож-
ностями, но радует то, что и до-
рог тоже много — талантливый 
человек всегда найдет свою! 
Успех мне достался трудом: 
сначала я отучилась в училище, 
после — поступила в консерва-
торию, затем искала возможно-
сти выступления на сцене. Но 
в международной карьере мне 
очень помог случай. Я всегда 
мечтала о стажировке в Италии 
и однажды узнала, что можно 
поехать туда с гастролями! Так 
я попала в первый раз в Ита-
лию, и не просто на стажировку, 
а с концертной программой. На  
гастролях познакомилась с од-
ной профессорессой (про-
фессор — ит. яз. — «МЦ»), 
которая пригласила меня 
к себе. 

Сильно ли итальянская му-
зыкальная школа отличается 
от российской?
Да, больше всего меня удивило 
огромное количество практи-
ки: занятия в консерватории 
шли весь день, и все это время 
наши педагоги занимались 
с нами именно вокалом. У нас акую высокую оценку 

Марина получила после 
выступления на Между-

народном оперном конкурсе 
в Зальцбурге в 2015 году. Тогда 
ей присудили Высшую награду 
конкурса — Grand Verdi Prize — 
за лучшее исполнение произве-
дений Джузеппе Верди. Сегодня 
она — солистка Москонцерта, 
участвует в международных 
конкурсах и фестивалях и вы-
ступает на сцене Московского 
международного дома музыки.
На оперной сцене сегодня 
огромная конкуренция. Долго 
ли вы шли к успеху?

15 июня 2016 года. 
Оперная певица 
Марина Агафонова 
во время студийной 
съемки

Брала! Опера е
нравилась: он 
испугался, а вот
воспринял хор
цевал! Я счита
надо с детства
сической музы
семь лет я явля
листкой и авто
ных программ
дома музыки, к
предназначен
знакомим их с 
ковским, Римск
и визуально до
песочной аним
Где обычно гуля
Мы всей семь
имени Горько
мим уточек, по
площадки. Оче
в парке Трубе
ма — там регул
тематические в
классы, лето
кино. Вообще

очень больш
водится по б

и организа
этому мо

выезжат
хотя мы

гда эт
ВИКТОР
okruga@

ния сына.
Перед тем как решиться на это, 
я подумала, что свое место на 
сцене я уже заняла. Первое по-
сле перерыва выступление у ме-
нян  состоялось, когда Вове было 

четыре месяца. Примерно за 
месяц до этого я начала 

потихонечку распевать-
ся и пришла в форму. 
Я знаю, что многие певи-
цы сегодня выходят еще 
раньше. 
Как удается совмещать 
работу с воспитанием? у
Очень трудно! Мне хочется 
больше участвовать в вос-
питании сына, но работу, 
конечно, тоже не отодви-
нешь. И здесь помогает ня-
ня, без ее помощи я, навер-

сначала я отучилась в училище, 
после — поступила в консерва-
торию, затем искала возможно-
сти выступления на сцене. Но 
в международной карьере мне 
очень помог случай. Я всегда 
мечтала о стажировке в Италии 
и однажды узнала, что можно 
поехать туда с гастролями! Так 
я попала в первый раз в Ита-
лию, и не просто на стажировку, 
а с концертной программой. На  
гастролях познакомилась с од-
ной профессорессой (про-
фессор — ит. яз. — «МЦ»)» , 
которая пригласила меня 
к себе. 

с нами именно вокалом. У нас 

Волшебное 
сопрано 
Марины 
Агафоновой Радует, 

что  в столице 

столько дорог 

для реали зации 

любого 

таланта.

Марина Агафонова 
родилась в 1984 году 
в Москве. Окончила 
музыкальную школу 
по классу фортепиа-
но и отделение ака-
демического вокала 
колледжа Московской 
государственной кон-
серватории имени 
П. И. Чайковского 
в классе заслужен-
ной артистки России 
Валентины Щерби-
ниной. Продолжила 
свое обучение в Ита-
льянской консерва-
тории у профессоров 
Даниэлы Костантини 
(Daniela Costantini) 
и Лауры Булиан (Laura 
Bul ian);  с тажиро-
валась в Барселоне 
у Монсеррат Кабалье 
(Montserrat Caballe).
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Представители Министерства здравоохра-
нения РФ поддержали идею о том, что ал-
когольную продукцию стоит убрать с витрин 
магазинов.

Ранее с этой инициативой выступил депу-
тат Государственной думы Леонид Огуль. 
В Минздраве считают, что отсутствие на 
витринах алкоголя и размещение его в от-
дельных помещениях поможет снизить 
общий уровень употребления гражданами 
спиртосодержащей продукции.
— Если говорить о маленьких сельских 
магазинах, то есть незатратный вариант 
решения проблемы — установка ширм по 
аналогии с теми, что сегодня скрывают в ма-
газинах сигареты, — сказал Леонид Огуль.
Ежегодно в России от влияния алкоголя 
на здоровье и психику умирают порядка 

500 тысяч человек. Депутат полагает, что 
отсутствие спиртного на витринах создаст 
внутренний барьер в сознании людей между 
необходимыми продуктами и спиртным.
для борьбы с употреблением психоактивных 
веществ, в том числе алкоголя, необходимо 
проводить мероприятия по профилактике, 
уверен директор Института наркологиче-
ского здоровья нации Олег Зыков.
— Одно из таких направлений — с детства 
учить людей не разрушать себя в трудных 
жизненных ситуациях. Еще один ключевой 
принцип — снижение уровня насилия в об-
ществе. От этого фактора напрямую зависит 
употребление психоактивных веществ, 
включая алкоголь, — отметил специалист.
Он согласен с позицией Минздрава: изъятие 
горячительных напитков из визуального ря-
да снизит уровень их употребления. 

— В идеале в сетевом магазине должен быть 
специальный отдел с табличкой «Продажа 
алкоголя и табака». Витрин с алкоголем и та-
баком не должно существовать вообще, — 
прокомментировал эксперт. 
На сегодняшний день аналогичный прин-
цип действует в отношении табака: прода-
вец достает сигареты из специального коро-
ба над кассой. Но в подобной схеме торговли 
Зыков видит недостатки.
— Это очень условное изъятие продукции 
из визуального ряда. Полузакрытость еще 
опаснее, — считает он. 
Еще одна оптимальная форма продажи ал-
коголя, по мнению Зыкова, — специализи-
рованные точки продаж. В качестве аналога 
Олег Зыков привел «магазины укрепления 
семьи», куда пропускают только совершен-
нолетних граждан.

ОБРАЗ ЖИЗНИ
Алкогольную продукцию могут убрать с витрин магазинов

ПО ГОРИЗОНТАЛИ. Град. Рама. Выбор. Брага. Ажур. Залп. «Актив». Кринг. Итог. Караул. Чай. Ром. Выучка. Гетман. Альтист. Подлог. Герб. Дока. Лазарев. Елена. Агенор. 
Кастор. «Реал». Пики. Сартр. Амати. Лептон. ПО ВЕРТИКАЛИ. Грааль. Лычка. Антраша. Гравий. Аспект. Товар. Дорогов. Лета. Сухолом. Гера. Калгари. Гур. Батик. Балл. 
Нарты. Разгром. Депп. Амазонит. Коко. Ампула. Барин.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Сообщение о планируемом 
изъятии для государственных 
нужд объектов недвижимого 
имущества, расположенных 
в зоне строительства технологи-
ческой части транспортно-пере-
садочного узла на станции метро 
«Электрозаводская».
Цель изъятия — освобождение 
территории планируемого разме-
щения — технологической части 
транспортно-пересадочного узла 
на станции метро «Электрозавод-
ская». Работы по строительству 
осуществляются в соответствии 
с постановлением Правительства 
Москвы от 05.02.2019 № 54-ПП 
«Об утверждении проекта плани-
ровки территории транспортно-
пересадочного узла «Электроза-
водская». Изъятие и предоставле-
ние компенсации за изымаемые 
объекты недвижимого имущества 
будут происходить в рамках 
действующего законодательства 
в соответствии со статьями 49, 
56.5, 56.8 Земельного кодекса 
Российской Федерации, статьями 
279 и 281 Гражданского кодекса 
Российской Федерации, ста-
тьями 9–11 и 28 Федерального 
закона от 05.04.2013 № 43-ФЗ 
«Об особенностях регулирования 
отдельных правоотношений в свя-
зи с присоединением к субъекту 
Российской Федерации — городу 
федерального значения Москве 
территорий и о внесении измене-
ний в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации». 
Заинтересованные лица могут 
получить информацию о пред-
полагаемом изъятии объектов 
по телефону: (495) 957-75-00, 
доб. 55–264. Правообладатели 
подлежащих изъятию объектов 
недвижимого имущества, права 
которых не зарегистрированы, 
могут подать заявления об учете 
прав на объекты недвижимого 
имущества с приложением копий 
документов, подтверждающих 
права на указанные объекты не-
движимого имущества. Такие 
заявления могут быть направлены 
заказным письмом с уведомле-
нием о вручении в Департамент 
городского имущества города 
Москвы на имя заместителя 
руководителя Прусакову Наталию 
Васильевну по адресу: 125993, 
г. Москва, 1-й Красногвардейский 
пр., 21, стр. 1. Границы зон пла-
нируемого размещения объекта 
смотрите на официальном портале 
префектуры Центрального адми-
нистративного округа cao.mos.ru.

ОФИЦИАЛЬНО
Сообщение 
об изъятии
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ОВЕН 21.0319.04
Овнам звезды обещают 
удачу в реализации своих 
талантов и творческого 
потенциала. Также пе-
риод благоприятен для 
романтических встреч.

ТЕЛЕЦ 20.0420.05
Тельцам будет сопут-
ствовать удача во всем, 
что касается финансов. 
Деньги буквально сами 
потекут в руки.

БЛИЗНЕЦЫ 21.0520.06
У Близнецов  в эти дни ве-
лик риск материального 
ущерба. Внимательнее 
считайте деньги и будьте 
осторожны за рулем.

РАК 21.0622.07
У Раков может улуч-
шиться материальное 
положение. Найдется по-
кровитель или  порадует 
прибавка к зарплате.

ЛЕВ 23.0722.08
Удачный период для ре-
ализации в творчестве. 
Рабочая неделя будет на-
сыщенной и плодотвор-
ной. Только не забывайте 
уделять внимание свое-
му здоровью. 

ДЕВА 23.0822.09
Рост внимания  к Девам 
со стороны противопо-
ложного пола вдохновит 
их на флирт и романтиче-
ские знакомства. 

ВЕСЫ 23.0922.10
Весы могут получить цен-
ный подарок или деньги. 
В роли спонсора высту-
пят супруг, кто-то из род-
ных или поклонников.

СКОРПИОН 23.1021.11
Удачный период для са-
моразвития, обучения, 
а также всего, что связа-
но с творчеством  и науч-
ной работой.

СТРЕЛЕЦ 22.1121.12
Уделите на этой неделе 
больше внимания семье 
и личной жизни.

КОЗЕРОГ 22.1219.01
Удачный период для за-
нятий спортом, прогулок 
и активного отдыха.

ВОДОЛЕЙ 20.0118.02
Неделя порадует тех, кто 
ждал повышения или на-
ходился в поисках новой 
интересной  работы.

РЫБЫ 19.0220.03
Рыбы получат шанс во-
плотить одно из заветных 
желаний.

ГОРОСКОП

25.03–31.03

18 марта 2019 года. Нежные подснежники расцвели в центре столицы, в Тверском районе — в обычном дворе жилого дома в Большом Каретном 
переулке. Вокруг привычная городская суета: москвичи спешат на работу, сотрудники «Жилищника» моют вывески и ворошат сугробы.  А галантусы 
(латинское название подснежника) ненадежно спрятались в прошлогодней листве и голых ветвях и словно сигналят своим чистым, таким ярким 
под лучами солнца цветом: кончилась зима, нет больше морозов, не страшны нам ни заморозки, ни мокрый снег. Перезимовали!

ФОТОФАКТ

АФИША

Кажется, мы постепенно забыва-
ем, как писать письма — настоя-
щие, бумажные и очень личные. 
О том, с каким волнением 130 лет 
назад писали друг другу влю-
бленные Матильда Спесивцева 
и Алексей Суворов — она из Мо-
сквы, а он из Одессы, — до 30 мар-
та можно узнать на выставке в му-
зее истории Мещанского района 
«Садовое кольцо».

ПИСЬМА О ЛЮБВИ 
«Сухаревская»

Пр-т Мира, 14, стр. 10
До 30 марта, музей «Садовое 
кольцо», вход свободный. Глав-
ные герои выставки — письма, 
найденные на чердаке дома 
на Сретенке. Адресаты — Мотя 
и Алексей, невеста и жених, ко-

торых разделяет расстояние, и их 
друзья. Тел.  (495) 608-14-03.

КАМО ГРЯДЕШИ И КНИЖНЫЙ 
КЛУБ 

«Бауманская»
Ул. Бауманская, 58/25, стр. 14
23 марта, 18:00, Библиотека 
им. Н. А. Некрасова, вход сво-
бодный, по записи. Обсуждение 
всемирно известного романа по-
ляка Генрика Сенкевича. 
Тел.  (495) 916-93-86.

НЕМЕЦКИЙ С ТИЛЕМ 
ШВАЙГЕРОМ

«Тургеневская»
Бобров пер., 6, стр. 1
24 марта, 16:00, Библиотека-чи-
тальня им. И. С. Тургенева, вход 
свободный. Любите немецкий 
и фильмы с субтитрами? Прихо-
дите на показ и обсуждение кар-
тины про 300 часов исправитель-
ных работ. Справки: turgenev.ru.

КЛАССИКА ПОКОРЕЙСКИ 
«Тургеневская»

Бобров пер., 6, стр. 1

25 марта, 19:00, Библиотека-чи-
тальня им. И. С. Тургенева, вход 
свободный. Концерт студентов 
Гнесинки совместно с Корей-
ским культурным центром. 
Справки: turgenev.ru.

КРУГОСВЕТКА НА ВЕЛОСИПЕДЕ 
«Бауманская»

Ул. Бауманская, 58/25, стр. 14
26 марта, 19:30, Библиотека 
им. Н. А. Некрасова, вход свобод-
ный, по записи. Путешественник 
Егор Ковальчук расскажет, как 
решиться на велосипедную кру-
госветку: как получить визу, что 
брать с собой. 
Тел.  (495) 916-93-86.

ДОМАШНЯЯ БУХГАЛТЕРИЯ 
НА СМАРТФОНЕ 

«Бауманская»
Ул. Бауманская, 58/25, стр.14
27 марта, 17:00, Библиотека 
им.  Н. А. Некрасова, вход сво-
бодный, по записи. Лекция «Мо-
сковского долголетия» о «бух-
галтерских» приложениях для 
смартфона. Тел.  (495) 916-93-86.

КТО ТАКАЯ АННЕ ХЕРЦОГ 
«Арбатская»

Ул. Новый Арбат, 8, 2-й этаж
28 марта, 19:00, Московский дом 
книги, вход свободный. Встреча 
с Анне Херцог (Дания), которая 
пишет детские книги и пьесы. 
Тел.  (495) 789-35-91.

ПРО ХОГВАРТС 
«Таганская»

Ул. Николоямская, 6, 2-й этаж
30 марта, 12:00, Библиотека ино-
странной литературы им. Рудо-
мино, вход свободный, по записи. 
Беседа с читателем: как постро-
ить Хогвартс из книг о Гарри Пот-
тере. Тел.  (495) 915-36-41.

ПЕРНАТЫЙ ВЫХОДНОЙ
«Краснопресненская»

Ул. М. Грузинская, 15
31 марта, 12:00, Биологический 
музей имени К. А. Тимирязева, 
вход по билетам. Накануне Дня 
птиц посмотрим спектакль, при-
готовим лакомство для пернатых 
и узнаем, зачем им кольца. 
Тел.  (499) 252-36-81.

Самые интересные события Центрального округа 23–31 марта

КАТЕРИНА 
ХОХЛОВА
культурный 
обозреватель 
«МЦ»
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